

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VI · EPOCA VII

Barcelona, martes, 6 de octubre de 1936

NUMERO 1397

EL EJEMPLO HA DE PARTIR DE ARRIBA

Empiécese por suprimir los sueldos elevados. No puede consentirse que un funcionario público gane dos mil pesetas mensuales, cuando un obrero apenas gana trescientas. La revolución debe llegar hasta los lugares burocráticos del Estado

El ejemplo de sacrificio y austeridad ha de partir de los elementos directivos

Afortunadamente, no hemos llegado a un estado de depresión económica; a una situación angustiosa, hasta el extremo que sea menester recurrir a las medidas supremas, a los recursos desesperados. Léjos estamos de tales perspectivas; y es verosímil que más lo estaremos, no obstante la campaña bélica que se viene desarrollando, cuando sea un hecho, encarrilado hacia la normalidad, el reajuste de la nueva economía.

No atravesamos una situación apurada; no obstante, hemos de ser previsores para afrontar las contingencias que puedan presentarse. Hemos de precavernos y tomar cuantas medidas sirvan para contribuir al robustecimiento del nuevo orden de cosas, que tiende a tomar arraigo en todos los aspectos de la presente etapa social. Aguardar a que los acontecimientos se manifiesten para tomar medidas, denota falta de visión en abarcar los problemas; prueba la ausencia de esta clarividencia que permite obrar a tiempo y con acierto. Los acuerdos precipitados, cuando su alcance es de envergadura, suelen dar resultado nefasto. De ahí que sea aconsejable abordar a tiempo aquellos asuntos de capital trascendencia.

No estamos en situación alarmante, pero nos hallamos en período de guerra, es más: hemos derrocado los pilares de todo un sistema social anacrónico; hemos atacado a fondo el régimen capitalista; y es forzoso que todo el conjunto social haya sufrido la conmoción. Como el enfermo que ha necesitado los recursos de la cirugía atraviesa un período delicado hasta conseguir el completo restablecimiento, tal ocurre con el organismo que encarna nuestra sociedad; es análogo el período que atraviesa nuestro país.

La guerra reporta un gusto considerable al que atender. Meritar el apoyo a nuestros hermanos del frente equivale a posibilitar el avance del comunismo. Antes que mermar precisa acrecentar, multiplicar los esfuerzos para que el virus del mal, personificado en la reacción, sea destruido. El momento requiere sacrificios por parte de todos. Y es en la retaguardia, base de la economía, donde ha de regularse cuanto afecta a la producción y al consumo, así como la retribución que corresponde al individuo para subvenir a sus perentorias necesidades.

No siendo aún posible, en el aspecto general, suprimir el salario, abolir el signo monetario, a lo cual, con fundamentadas razones, tendemos los libertarios, es menester percibir un sueldo. El último Pleno Regional de Sindicatos tomó el acuerdo importantísimo de establecer un tipo único de salario en consonancia con las necesidades del individuo como consumidor, y teniendo en cuenta los componentes acoplados en cada familia. Dada la complejidad del caso, ni que decir tiene que no puede estabilizarse con premura. Pasará un cierto tiempo hasta que pueda tener efectividad tan plausible proyecto.

Interin queda establecido el salario único, hemos de ocuparnos de inmediato, si de veras queremos estar a la altura de las circunstancias, de rebajar los altos sueldos que perciben, en pleno período revolucionario, una gran cantidad de funcionarios; toda una serie de individuos que, precisamente por los cargos que ocupan, están llamados a dar ejemplo de sacrificio, de austeridad en beneficio de la revolución. No puede tolerarse que haya quienes mensualmente perciban 2.000 pesetas, y hasta más, en tanto que otros tienen que conformarse con ganar 250 pesetas mensuales, teniendo en cuenta que son incontables los que perciben bastante menos.

Sabemos de quienes, con un claro discernimiento del momento actual; comprendiendo además que aun situados en los lugares representativos, directivos de donde emergen las diversas ramificaciones que encarnan las actividades sociales, no son más ni menos que los obreros propiamente dichos, estiman que han de recibir un salario como los demás. Creen que es vergonzoso que existan diferencias tan considerables en los sueldos como las apuntadas anteriormente. Debe de terminarse tan escandalosa desigualdad. Vamos a esforzarnos todos, como un deber que tenemos, en ayudar a la revolución con nuestra aportación económica. Empiécese ya por suprimir los sueldos elevados que representan un escarnio para con el proletariado que trabaja con afán en la vanguardia y para cuantos en los campos de España están dando lo más preciado: la vida, para que en el país pueda cimentarse un régimen de libertad.

Por los motivos que hemos apuntado al principio se impone acortar los sueldos, elevadísimo en relación con la generalidad del proletariado, que algunos disfrutan. Y ya sabe el pueblo a qué atenerse con aquellos que por orgullo de casta, por espíritu burgués, por egoísmo, se muestran reacios a lo que es una necesidad.

Todo el mundo ha de trabajar por la victoria. El trabajo es un arma indispensable para el triunfo. Nadie puede estar ocioso. Nadie ha de celebrar fiestas, buscar comodidades, mientras nuestros hermanos se batan como leones frente al enemigo.

La devaluación del franco

La burguesía francesa, inglesa y norteamericana están realizando esfuerzos inauditos para mantener en pie su armazón capitalista.

La libra y el dólar se habían acomodado, en fechas anteriores, a las necesidades de la industria respectiva y de la economía indígena. Las incidencias del reajuste



te inglés y americano fue seguido con gran atención por el mundo de los negocios.

La moneda francesa quiso aguantar el sobrecoste del patrón monetario que se asienta en los cementos del Foreign Office y del Wall Street. Pero la conquista de mercados para la industria francesa ha obligado al cabo del tiempo a que el capitalismo francés copiasse lo que en fechas pasadas se produjo en el país de los rascacielos.

El franco ha sufrido una depreciación de un treinta por cien. Después de un vivo debate en la Cámara de diputados y del Senado se ha aprobado un arreglo tripartita. Francia, Inglaterra y Norteamérica señalarán un valor a su moneda que responderá al acuerdo estipulado. Y para completar el convenio concertado se tomarán medidas por los respectivos Gobiernos para facilitar el intercambio comercial.

León Blum es el jefe del gabinete francés. Es un socialista. Estamos percatados que no logrará reanimar el sistema capitalista que está amenazado de muerte. El tiempo será nuestro mejor amigo.

NO PODEMOS OLVIDAR

6 de Octubre

Nos hallamos en la conmemoración del segundo aniversario de la fecha que posee un significado especial en los anales de la Cataluña rebelde.

No hemos olvidado todavía el por qué de la derrota del 6 de octubre. La caída fulgurante de la Generalidad fue el corolario lógico de los errores y de las concupiscencias que salpicaron de una manera profusa las incidencias de una etapa pequeño-burguesa.

Los tres días que constituyeron en Cataluña la espina dorsal de las jornadas de octubre, revelaron la impotencia de los partidos izquierdistas cuando tratan de plantear las discrepancias en plena calle.

Pero en octubre de 1934, quedó demostrado hasta la saciedad que con la ausencia del proletariado no es posible vencer a la gran burguesía. Y en la fecha que se pretende celebrar en el día de hoy se notó de un modo ostensible el alejamiento del proletariado de las lides insurreccionales.

El desastre del 6 de octubre ha de atribuirse exclusivamente a la política anti obrerista que se desarrolló desde los centros oficiales. De haberse procedido con más sensatez no se hubiera dado el caso del general Batet, que con cuatrocientos soldados, y en un corto período de tiempo, logró reducir la rebeldía de las huestes catalanistas.

Aunque los anarquistas no celebremos las fechas que poseen una crecida dosis de charanga, y de lucubraciones de café, opinamos que de los sucesos acaecidos se han de deducir las enseñanzas pertinentes.

El paréntesis que se abrió el 14 de abril fué cerrado con un brochazo sanguinolento en la primera decena de octubre. Desde la proclamación de la República se sucedieron las situaciones equívocas y los gestos que pueden calificarse de guiñol.

Las costumbres políticas no sufrieron el menor revoque en el despertar popular que floreció en el segundo trimestre de 1931. Persistieron las prevenciones, los compadrazgos, el enclufismo y un sinnúmero de taras que corrompieron y desfiguraron por completo una República que poseía un hábito popular.

La burguesía financiera y los latifundistas fueron respetados. Las prerrogativas de los señores, de la clerecía y de la nobleza, no sufrieron la arremetida que imponían las circunstancias. No se procedió de acuerdo con el ambiente que emanaba de los lugares de trabajo.

A través del período que nace en abril de 1931 y que se prolonga hasta el mismo octubre de 1934, se descubre un zig-zag de torpezas y de escabrosidades que no se han de orillar por la trascendencia que representa en la historia de las grandes conmociones sociales que se han deslizado en el perímetro peninsular.

Invitamos a los camaradas marxistas y a los militantes de los partidos mesocráticos que recapaciten sobre las causas que motivaron la bancarrota de octubre. Hay que juzgar con un carácter de introspección. Se han de analizar de una manera concienzuda la entrada de los sucesos y de los acontecimientos.

Las revoluciones no han de circunscribirse a la aparatoidad que divisanos en las jornadas que se desenvolvieron en torno de la ley de Contratos de Cultivo y que más tarde se clisparon por los cañonazos d un general catalán y que hasta aquel instante había disfrutado de la confianza de los prohombres republicanos.

El espíritu transformador de julio ha de penetrar mucho más hondamente que la volubilidad que se respiraba en octubre. No hemos de olvidar que en octubre se corrió como gamos al sonar la primera descarga, a excepción de unos cuantos luchadores que pagaron con la vida su valor. Y por esta escueta razón se debe procurar que julio no se mueva al son de las jornadas que poseyeron más de carnalesco que de sublime.

Es curioso que en un momento de guerra se distraiga a los trabajadores con paradas. La faena está en la fábrica, en el taller... pero no se encuentra en la calle en un plan de comparsa. Y sería conveniente que no abusara de los desfiles ni de las manifestaciones callejeras.

En el segundo aniversario de la fecha octubriana, hemos de recomendar a todos los trabajadores que procuren que la revolución penetre en los hogares. Sería de lamentables resultados si la transformación que ha alumbrado el 19 de julio se cifra a una capa superficial.

De octubre sólo puede remembrarse la actuación de los gobernantes de aquella etapa y la sangre derramada en las calles barcelonesas, y en las localidades que se enfrentaron con el Poder Central.

El 6 de octubre merece una actitud silenciadora. Delante de las jornadas de julio no hay parangón posible.

Jalme Dalmau

En el frente se ha de vencer al enemigo con las armas en la mano. En la retaguardia se ha de vencer al enemigo emboscado y conocido con el nombre de ESPÍA. ¡Guerra a muerte al espionaje!

NUESTRA CONSIGNA

Contra el fascismo no hay, no puede haber otra consigna que la revolución social

Ya sé que más de un timorato se llevará las manos a la cabeza, al leer estas palabras. Pero que no se espante. Hay algo más espantoso todavía: la existencia abyecta y miserable a que se hallan condenadas las tres cuartas partes del género humano.

Yo invito a quienes la sola enunciación de la revolución social produce escalofríos a que ponderen y aquilatan todos los horrores, toda la bestialidad, en sus múltiples facetas del fascismo y los comparen con los pretendidos, en sus múltiples facetas, del fascismo y los comparen con los pretendidos los anarquistas, sino de aquella otra tan espléndidamente concebida por la fantasía extravagante de cuatro prostitutas mercenarias de la pluma al servicio del orden en esta sociedad pseudocristiana.

A buen seguro, que, juzgadas objetivamente, sin pasión, las cosas, la revolución social no será "tan honrosa", como parece, mirándola a través de ciertos cristales más o menos caprichosamente "coloreados". El fascismo es la continuidad, empeorada desde luego, del "statu quo" prerrevolucionario al 19 de julio. Y las consecuencias de esa continuidad ya las conocemos. No está tan lejana la historia, sangrante aún, de las represiones decretadas por el fascio contemporáneo en Italia y Alemania.

La continuidad de ese "statu quo" sería la afirmación del imperio de esa justicia histórica, que amparaba el desorden social, arrastrándose servil a los pies de los poderosos y azotando despietadamente el rostro de los humildes; sería la prolongación de la división infame de la humanidad en explotadores y explotados, en despotas y oprimidos, en verdugos y víctimas; sería la continuidad de la lucha, cada día más feroz, entre las clases sociales de una nación; sería la perpetuidad de las guerras nacionales entre los pueblos, cada vez más espantosas; sería la continuación del despotismo de las oligarquías políticas y económicas, que imponen, por el látigo o el hambre, la servidumbre a los pueblos; sería la consagración del sistema arbitrario de la distribución actual de trabajo, producción y consumo, que aumenta cada día las legiones del paro forzoso; sería el incremento ascendente de las fuerzas represivas del Estado, para acallar a bayonetazos la rebeldía tempestuosa de los hambrientos; sería la justicia arbitraria que se prostituye, la ley veleidosas que se doblega, la moral casuística que se inclina en presencia de los ricos la arbitrariedad que en nombre de la Justicia condena, el capricho que en nombre de la Ley castiga y la intolerancia que en nombre de la moral reprueba en presencia de los pobres. Esto sería la continuidad del "statu quo", que el día 19 de julio nos decidimos a combatir.

Y la Revolución Social, ¿qué significaría para nosotros? Significaría la realización del derecho a la vida, síntesis de todos los derechos inherentes a nuestra personalidad humana; significaría para el hombre el desarrollo libre, integral, de su doble personalidad, sin otros límites que los que fijan para el cuerpo las leyes físicas y para el espíritu las leyes de la razón; significaría para la mujer el fin de su calvario de humillaciones dolorosas, la emancipación de su servidumbre sexual, la reivindicación de la igualdad jurídica de su personalidad ante la sociedad, lo mismo que ante la naturaleza; significaría para los treinta o cuarenta millones de obreros en paro forzoso, víctimas de la presente organización capitalista, el derecho a trabajar que ayer se les negaba y el disfrute de todo lo necesario para vivir que no se les daba, porque un grupo de industriales paralizaban las fábricas con el fin de evitar la acumulación de mercancías o destruían el sobrante de la producción para impedir la depreciación de los productos en los mercados; significaría para los obreros y los campesinos la posesión de los productos de su industria y de la tierra que fecundan con su sudor, sin tener que dar parte de su trabajo y de su cosecha a los parásitos, que ayer los esquilaban, amparándose en el Estado; significaría el imperio de una justicia social que acabará con las presentes desigualdades económicas, origen de todas las guerras sociales entre las clases de una nación y de todas las guerras nacionales entre los pueblos de un continente; significaría la instauración de un derecho social que establecerá un régimen de equidad jurídica en las relaciones humanas, reguladas por la fuerza de la razón, simbolizada en la balanza de la Justicia y no por la razón de la fuerza, simbolizada en la espada, que es precisamente la negación de ese derecho; finalmente, significaría el renacimiento de una moral social, práctica y utilitaria, que, al redimirse del dogmatismo teológico, irradiará normas de conducta, que han de ajustarse, no a los cánones de doctrinamiento religioso, sino a la ley natural de la reciprocidad. Todo esto significaría la Revolución Social.

Pero... la tontería humana es infinita, ha escrito Sebastián Faure. Y desgraciadamente es cierto. Más de una vez he podido comprobarlo, pues más de una vez he tenido que afrontar la protesta airada y grotesca de la floritura de ciertas gentes que me gritaron indignadas: "¡Oh, la Revolución, no; la Revolución es el caos!"

A buen seguro que aquellos que así me increpaban, no pertenecían a las nueve décimas de la humanidad, que, al decir de Kropotkin, han de trabajar como bestias, para procurar el lujo, los gozos y la satisfacción de las pasiones más repugnantes a un puñado de vagos. Estoy seguro de que los que así opinan, no conocen el hambre ni tienen que prostituirse para mantener a los hijos ante la terrible disyuntiva de encerrarlos en un asilo o verlos morir de inanición. Tengo la convicción firmísima de que los que tal afirman, pertenecen a esa minoría reducida, detentadora de las alicencias, prebendas, privilegios y regalías, con que el Estado capitalista gratifica su indignidad. Y no ha de extrañarnos, pues, que para estas gentes la Revolución signifique el caos. Lo extraño fuera que significase lo contrario. Con todo y eso, se me ocurre una pregunta, señores conformistas: ¿Puede haber nada más caótico, que la situación en que se debate el mundo, que esa guerra continua, encarnizada, de hombre a hombre, de clase a clase, de nación a nación? Yo creo que no, y vosotros... también. Más de una vez lo habéis reconocido tácitamente, pero os faltaba el valor de confesarlo públicamente.

Concluamos. Se ha dicho que el régimen capitalista agoniza. Hoy para nadie es un secreto la agonía de ese monstruo, que se debate en los últimos estertores de la muerte. La Gran Guerra cortó su continuidad histórica, iniciando lo que podríamos llamar la era de las revoluciones sociales.

Y ahora una pregunta a los que les queda un átomo de sentido común, de "ese" que alguien llamó el "pretexto de los imbéciles": Si ese monstruo no tiene salvación posible, ¿merece el sacrificio estéril de nuestras vidas? No, ni aun cuando le quedasen probabilidades de salvación. Sería un disparate, que nos costaría demasiado caro.

Mariano Vizuales

Comité Pro Víctimas del Fascismo

Diariamente iremos publicando los donativos recibidos por nuestro Comité con destino a las víctimas del fascismo, pues dado el crecido número de nuestros donantes, nos es de todo punto imposible poderlo hacer de una sola vez, como así deseáramos.

- Suma anterior, 346.195,20 pesetas. Vicente Corbi, 5 pesetas; Antonio Corbi, 5; Celestino Corbi, 8; los compañeros del cuartel de Lepanto, 1.448; compañeros de la fábrica Roig, de Ripoll (Jana), 1.900; los compañeros del puerto, Sección Algodón, 416; compañeros de las Barnas Iris, S. A., 65; compañeras y compañeros de la fábrica de almidón Oliver, 35; compañeros de la casa Joaquín Batlle, 252,90; Sociedad de Fotógrafos, ingresados en la C. N. T., Artes Gráficas, 2.290; Agustín Evangelista, 500; Sindicato Unico del Transporte, Sección Carretilas, 204; Armonía Borrabella, 50; los compañeros de la casa Ciervo, luz y fuerza, 125; Joaquín Serna, 15; compañeros de la casa J. Martí Santistaban, Sección Clot, 31,25; Carbonell Llorach y Pló, 100; Carbonell Llorach y Pló, compañeras de la casa, 182,25; Andrés Pajares, 30; Sección Estaciones, 135; Clna Capitol, 35; Diego y García, 10; Manuel Calorna, 5; José Beuloseu, 10; Francisco Esteban, 7,50; barriada de 19 de Julio, 130,25; ebastería Casas, 692,40; compañeras y compañeros de la casa Barrera Casanovas, tercera entrega, 158; Comité de Defensa de la barriada de Sarrá, 632; compañeros de la casa Maquinaria Daverio, 122,50; enfermeros 778,90; compañeras y compañeros de las Manufacturas Puigroós, 103; Sindicato de Construcción, 9.500; compañeros pro jubilados del Carbón Vegetal, 164; compañeros que hacen vacaciones del Carbón Vegetal, 200; Compañía General de Carbones Vegetales, 100; las compañeras de la limpieza de la casa, 50; compañeras y compañeros de la casa Letona, 493,10; compañeras y compañeros de la casa P. Montañés, 41; Dolores Calatayud, 11; Agustín Calatayud, 10; departamento de Guerra, cargamento de bombas, 265,65; contador del Sindicato de Transporte Terrestre, Barcelona, 220; un grupo de compañeros del café Español, 183; Sindicato Unico Mercantil, C. N. T., 78,90; Sindicato Unico Mercantil, 187; Sindicato de la Alimentación, Sección Camareros, Confederación Nacional del Trabajo, 239,25; los compañeros del bar Nou Colón, 28; compañeros de la casa Plans, 44; Pérez Ruiz Navarro, 50. Total, 368.500,25 pesetas.

(Continuará)

A todas las mujeres

Si ellos dicen en la vanguardia "¡No pasarán!", a nosotros nos cumple decir en la retaguardia "¡Todo para el frente!"

He aquí el lema que debe animarnos a todos. La cosa más insospechada podemos transformarla en un arma de guerra, porque existen infinitas maneras de ayudar a que se gane una guerra. Se puede hacer mucho con sólo meditar las posibilidades de cada cual. El objeto de más pacífica apariencia puede servirnos. Una simple máquina de coser puede convertirse en un elemento bélico.

Toda mujer que posea una máquina puede ayudar con ella a confeccionar ropa de invierno para las milicias populares, en el caso que sus ocupaciones habituales la impidan hacer uso de la misma durante muchas horas. Antes que tolerar su inactividad improductiva tiene un deber inaplazable: hacer entrega de ella a las organizaciones que la soliciten, las cuales aceptarán este depósito individual y le imprimirán la actividad indispensable para el triunfo de la causa revolucionaria.

Así, pues, ciudadana, si posees una máquina de coser de la cual no sabes el rendimiento preciso, debes sacarla de su ripón y depositarla inmediatamente en manos del organismo responsable que te sea más hacedero. Con esta acción habrás cumplido el deber moral de asistir a quienes tienen derecho a que millares de máquinas cosan para ellos y al propio tiempo obrarás en defensa de tu honor y del de tus hijos contribuyendo a equipar a los hombres que se interponen como valladar entre tu persona y la furia del fascismo amenazador.

El Consejo de Sanidad de Guerra te invita a que no olvides que tu máquina de coser que ha reposado tranquila en un rincón de tu hogar durante las épocas de paz, pueda ser hoy un arma de defensa para los tuyos.

UN AVISO URGENTE

Se avisa a todos los constructores de camillas desmontables que se presenten inmediatamente al Consejo de Sanidad de Guerra a la sección del doctor Gispert, Rambla de Cataluña,

La emisora facciosa de Radio Castilla (Burgos) transmitió, en la emisión de las diez y media de la noche, del día 2 al siguiente despacho:

«Un teniente de la Guardia Civil, traidor a su Patria, que no supo sacrificar a su familia, dió muerte a nuestro caudillo. Radio Burgos.»

Posteriormente, Radio Coruña transmitió una nota biográfica del ex general Franco. Era su necrología.

Traducción del autógrafo de Sebastián Faure

Je suis optimiste; et je crois à la victoire de nos Frères antifascistes. Mais, s'il advenait que par la force des armes, les Franco, les Mola et leurs bandes devinssent provisoirement les Maîtres de l'Espagne, il est une région de refuges qu'ils ne soumettront jamais. Ils ne parviendront pas à conquérir le Baou, à gagner l'esprit à affermir la Conscience des Ouvriers et des Paysans qui peuplent cette région. Cette région, c'est la Catalogne.

Sebastián Faure

Paris, le 25 Septembre 1936.

Yo soy optimista y creo en la victoria de nuestros hermanos antifascistas. Pero si sucediese que "por la fuerza de las armas", los Franco, los Mola y sus secuaces, se hiciesen "provisionalmente dueños de España", hay una región de este país que no se someterá jamás.

Eillos no llegarán nunca a conquistar el corazón, a ganar el espíritu y a absorber la conciencia de los obreros y campesinos que pueblan esta región. Esta región es CATALUÑA.

Movilización obrera internacional

No es con adhesiones sentimentales sólo como el proletariado ayuda a nuestra causa, la cual anima y estimula a este proletariado para que se levante del marasmo en el cual había caído en algunos países centro-europeos donde el fascismo lo tiene momentáneamente vencido. No es ahora el momento de discernir los motivos que lo hicieron posible. Quieren vencer al fascismo y se orientan en nuestro movimiento de amplio frente único sin sectarismos.

Llevada por su instinto internacionalista, toda la clase obrera mundial se moviliza para cooperar en la lucha antifascista que se desarrolla en la Península Ibérica. Diariamente reñamos las demostraciones de solidaridad. Pero hoy, dedicamos una atención especial, por su simbólica significación, a las siguientes noticias, recibidas recientemente:

Vienna. — El 15 de septiembre último fueron arrestados todos los empleados de las fábricas "Siemens Schuckert Florisdorf", de Vienna, excepción hecha de dos "nazis"; la fábrica fué ocupada por la Policía que llegó en tres camiones de asalto; se llevó a cabo un registro, un profundo registro, mientras se paraliza el tráfico en las calles próximas. Al día siguiente, el hecho se repitió lo mismo en la fábrica "Siemens", del distrito XX. Allí también fueron detenidos todos los encargados a excepción de un nacionalsocialista. En ambas fábricas, los empleados fueron a la

busca de protesta, de corta duración, que incluso los vigilantes de la seguridad, nombrando entre ellos un Comité que en su nombre reclaman la libertad de todos los detenidos.

Las detenciones, en las dos citadas fábricas, obedecen a un vasto plan de la Policía fascista. Debido a ello fueron detenidos más de ciento cincuenta obreros, durante los últimos días, acusados de propaganda marxista.

La gran movilización y fiscalización policíaca, está dirigida por los fascistas y contra el gran movimiento popular que secundan el magnífico movimiento liberador que se opera en España. A pesar de esta ola de terror, los obreros vieneses ya llevan recogidos 15.000 chelines (unas treinta mil pesetas) y este gesto fraternal para con los obreros de nuestro país, constituye una seria preocupación para el Gobierno dictatorial y el llamado frente patriótico.

Budapest. — Septiembre, 26. — A pesar de la severa amenaza que el ministro del Interior, Korma, ha dirigido a las organizaciones y Prensa marxista austriaca, con el propósito de yugular el movimiento de solidaridad que se había iniciado a favor de la República española, no ha podido impedir que se continen las recaudaciones de fondos, por medio de las cuales los obreros austriacos demuestran su solidaridad con los obreros españoles.

C. N. T. A. I. T. GRAN MITIN CONFEDERAL EN REUS Para mañana, día 7 del corriente, a las nueve y media de la noche, en el TEATRO FORTUNY Organizado por la Federación Local de Sindicatos Unicos. Oradores: MANUEL BUENACASA, MARTINEZ NOVELLAS y JAIME ROSQUILLAS MAGRISA, delegados del Comité Regional de Cataluña. ¡Trabajadores de Reus y pueblos comarcanos! Asistid a este grandioso acto, a fin de escuchar la voz autorizada de la Confederación Nacional del Trabajo. EL COMITE

Desde El Vacar, a veinticinco kilómetros de Córdoba

De la retaguardia a la vanguardia. - En el Estado Mayor de las milicias de El Vacar. - Un recorrido a las avanzadillas. - El combate del día 9. - "Estamos hartos de esperar a que se nos dé la orden de entrar en Córdoba". - La vida en el frente

(Información directa de nuestro enviado especial Antonio VIDAL)

La falta de gasolina retrasó algo nuestra salida de Montoro. La noche del domingo fuimos a recorrer todos los surtidores del imprescindible combustible y no pudimos hacerlos con él. Estaba agotado en todas partes. Un ligero descalzo había puesto a toda la retaguardia en inactividad. El interés de todos estaba en que nuestra marcha no se retrasara, pero, a causa de esta fuerza mayor señalada, los cálculos fallaron.

El frente Cerro Muriano está distanciado sesenta kilómetros del cuartel general, debido a las vueltas que se tienen que dar para no pasar por las posiciones enemigas, y nuestra intención era salir de Montoro a las seis de la mañana. La gasolina no llegó hasta las ocho, y a las ocho y cuarto nos poníamos en marcha.

Al objeto de acortar más la distancia, a la guardia que está apostada sobre el puente del Guadalquivir, junto a la ciudad que nos alberga, le pedimos que nos indicara el camino más recto y, a pesar de que nos advirtió de que a pocos kilómetros la carretera estaba cortada, dando ello lugar a un mal paso, por ella pasamos. Era cosa de aprovechar las horas que involuntariamente habíamos perdido.

Cuarenta kilómetros separan a Montoro de Venta de Cardena, primer pueblo que encontramos en el camino, cuyo trayecto es un zigzag continuo en la carretera aparte del trastorno que produce el haber tenido que pasar por entre unos oliveros en el trozo del puente volado.

Llegamos a Venta de Cardena, en el cual la guardia que da entrada a la población, al reconocer nuestra "profesión", después de lamentarse de que SOLIDARIDAD OBRERA no llega allí, nos invita a desayunar, ofrecimiento que no aceptamos debido a la prisa que llevamos.

Media hora más de camino y entramos en Villanueva de Córdoba, donde nuestro chofer, que desde hacía varios días le dolía una mueca y no pudo encontrar un dentista en Montoro por haberlos eliminado los antifascistas, se hizo extraer la pieza que tan malos ratos le había dado, hasta el extremo de privarle de dormir, en el Hospital de la citada población.

Desde Villanueva de Córdoba hasta Pozoblanco, pueblo que le sigue, corrimos junto a la vía férrea del tren estrecho que va desde Peñarroya hasta Fuerte de Arco (Sevilla), tren que actualmente no tiene circulación por estar paralizadas las minas de plomo y carbón de aquellas comarcas, desde la proclamación de la República. Durante este trayecto una inmensa caravana de gentes escapadas de otros pueblos, hombres, mujeres y ancianos, con mulos cargados con los enseres más necesarios del hogar, hasta llegan a interrumpir nuestra rápida carrera.

La guardia que da entrada a Pozoblanco cachea a todos los viandantes y los bultos que éstos llevan, medida de previsión que encontramos acertada. Nuestro coche, enarbolando la bandera rojinegra y con la inscripción de Informadores de Frenas,

se escapa a ese riguroso control, a pesar de que nuestra documentación es revisada con escrupulosidad.

La distancia que separa Pozoblanco de Alcaraceles, doce kilómetros, es escenario de un grato espectáculo para nosotros. Las vallas, los muros de piedra que separaban las propiedades de unos y otros eran derribadas por centenares de obreros empleados en aquellos trabajos. Nos paramos unos momentos a hablar con un destacamento de milicianos, el cual nos dijo que en lo sucesivo las tierras se labrarían, se sembrarían y se cultivarían en común. Para ello se derribaban los muros que hacían la separación de los terrenos, al propio tiempo que se empleaba a todos los obreros que de otros pueblos se habían allí refugiado. Felicitamos a los compañeros de los pueblos de Pozoblanco y Alcaraceles por la brillante iniciativa llevada a la práctica. Siendo Pozoblanco una población, cabeza de partido, con veintidós mil habitantes, es indiscutible que el hecho tiene repercusiones en toda la comarca.

Después de pasar Espiel, poco antes de llegar a Villaharta, pueblo que queda algo distanciado de la carretera, a nuestra izquierda, en medio de los bosques, vemos una bandera de la Cruz Roja, y un gran cartel nos indica que está situado allí un hospital de sangre.

A las doce del día, divisamos el Castillo de El Vacar, de arquitectura romana, y muy lejos del mismo nos detenemos ante el local del Estado Mayor de las milicias que operan en el frente que visitamos.

EN BUSCA DE NOTICIAS

Entre un grupo pequeño de casas, al lado derecho de la carretera que conduce a Córdoba, se destaca una que, por su capacidad, alberga al Estado Mayor que cuida de las operaciones militares de las milicias. A la misma puerta, casualmente, encontramos a dos compañeros catalanes recién fugados de la capital, los cuales prometen darnos detalles de lo que allí pasa, pero después no los encontramos, por haber salido a tomar parte en la formación de una columna que, para marchar a uno de los frentes, se estaba constituyendo en Pozoblanco.

Pasamos al interior de una de las dependencias y hablamos con los militares, entre ellos con el comandante Muñoz, de las fuerzas de Asalto, y con el compañero Federico Castillo, de las milicias. A todos los presentes saludamos atentamente, comunicándoles nuestros deseos informativos.

Como sea que les dimos a entender que queríamos llegar hasta las líneas de fuego, para sacar una mejor impresión de la vanguardia, y existiendo en ellas un Comité de las avanzadillas, se nos dió como guía al sargento de escolta del teniente coronel, y hacia allí nos dirigimos.

Quinientos metros solamente más adelante y ya estamos en ellas. Los bravos milicianos que están allí destacados, aguantan con gran estoicismo los rigores de la fría temperatura de la Sierra; terminaban de co-

mer. El sargento de escolta no nos deja un solo momento y nos acompaña a todos los parapetos y trincheras.

LA MORAL Y ARROJO DE NUESTRAS FUERZAS

Las posiciones de vanguardia se denominan El Caserio y El Vacar. A pesar de que en tiempo normal en el citado caserio apenas habitan dos docenas de personas, domina una gran extensión de terreno, siendo la población más próxima Villalta que está a ocho kilómetros de distancia. La vanguardia se encuentra en la parte norte de la capital y dista de la misma veinticinco kilómetros. Todo el terreno que pertenece a El Vacar, alrededor de muchos kilómetros, es la parte más alta de la Sierra Morena, siendo su único cultivo la plantación de encinas.

Las avanzadillas están repartidas por todo el Campo Alto y están frente al Cerro Muriano, donde los fascistas están fortificados con artillería.

Mirando hacia Córdoba, en el centro de nuestras posiciones, se encuentra la primera compañía del batallón de milicianos de Jaén, de la columna Peris. A la derecha, parte de la columna del diputado comunista Garcés, fuilado por los rebeldes, y en el flanco izquierdo, la tercera y cuarta compañías, también de las milicias de Jaén. El grueso de la columna lo componen cuatrocientos milicianos al mando del teniente coronel Huelmes y del comandante de Asalto Muñoz.

Todos los grupos de fuerzas operan en el mismo sentido, en la misma línea: cara al Cerro Muriano, a tres kilómetros del enemigo.

Aparte de las cuestiones de avance o ataques militares, nos interesa saber cuál es la moral de los compañeros que están en el frente. Se forma un corro a nuestro alrededor, y el cabo Alberto Pérez Moreno, de Porcuna, nos dice:

—No se puede pedir ya más a las milicias. La moral de ellas es perfecta, y su valentía, cuando es el momento de demostrarla, no puede ser superada.

Y casi a coro contestan todos: "Estamos hartos de esperar a que se nos dé la orden de entrar en Córdoba". "Queremos terminar de una vez con todos los fascistas de la provincia".

—¿Corresponden los pueblos al sacrificio que hacéis?

—Creemos que más de lo que pueden. Comemos perfectamente, con abundancia, y de ropa, teniendo en cuenta que se acercan las inclemencias del invierno, se nos va abasteciendo. Tenemos la seguridad de que cuando lleguen las lluvias nada faltará, a fin de que no tengamos que abandonar estas excelentes posiciones.

Casi diariamente, de Jaén, Linares, Alcoy, Ruz, Arquillo, Baeza, Valencia y otras localidades, llegan convoyes de comestibles. Ayer, domingo, procedentes de Madrid, llegaron dos camiones del quinto regimiento de milicias que, recorriendo todos los frentes de Córdoba, repartieron café, cerveza, vermohut y cofiac, a las primeras líneas de fuego. Fué para nosotros ayer —continúan diciendo— un día extraordinario.

—¿Sois molestados a menudo por el enemigo?

—Casi cada día nuestras posiciones son bombardeadas por la aviación, unas veces con bombas y otras con fuego de ametralladoras. Cuando aparecen los "pájaros de la muerte" nuestras ametralladoras, que están dirigidas por el ejército, por militares de varios regimientos, funcionan sin cesar. Hace dos semanas que inutilizamos un aparato. Este cayó en un barranco, junto con el piloto, y ni por nosotros ni por el enemigo, ante la imposibilidad de hacerlo, ha sido retirado.

El enemigo, por lo visto, no pudiéndonos vencer con metralla, procura desmoralizarnos con propaganda. Hoy mismo, no hace más de tres horas, a mucha altura, ha pasado la aviación, y cuando ya nos disponíamos para tirarle hemos visto que por el espacio volaban estas octavillas. (Nos muestran una que copiamos textualmente),

"Cuando Madrid dice que ha entrado en un pueblo es siempre algún pueblo de los que aun no tenemos nosotros y en los cuales, naturalmente, entran sin resistencia, como en su casa.

Cuando nosotros decimos que hemos entrado en un pueblo es siempre algún pueblo del enemigo, que le tomamos vencido y arrollado.

Ni un solo pueblo ha podido detener nuestro avance.

No seáis locos; ¡escarmentad en obra ajena!"

Los compañeros terminan diciendo que nada puede causar melía en su ánimo, y están deseosos de que cuanto antes termine la fratricida lucha, para poder hacer de España un pueblo libre y fuerte.

EL COMBATE DEL DIA 9 DE SEPTIEMBRE

Los informadores de Frenas que se acercan a los frentes de Andalucía son pocos, y los periódicos que se leen en las avanzadillas son menos aun. Todavía no hemos encontrado un solo sector de Andalucía que esté bien surtido de diarios, en particular de los nuestros.

Ignorando, pues, los compañeros combatientes, en la mayoría de los casos, si los incidentes o combates que se vienen desarrollando en la región andaluza se ajustan a la verdad, al vernos han tenido gran interés en relatarnos el combate del día 9 del actual.

Y nos dicen:

—A las nueve de la mañana, procedente de Córdoba, se presentó sobre nuestras posiciones de Campo Alto, una avioneta invitando a las milicias a que para las dos de la tarde se entregaran a "los salvadores de España".

A las diez se divisó, desde el flanco derecho, a la caballería enemiga, compuesta por moros y Regulares y varios camiones. Serían próximamente las doce cuando tres aparatos de aviación y una avioneta bombardearon y el enemigo avanzó hasta ciento cincuenta metros al interior de nuestras trincheras. Después de una hora y media de combate, en el que intervino también nuestra aviación en número de tres aparatos, se sostuvo el avance del enemigo, obligándole más tarde a retroceder hasta sus parapetos, arrojándonos, desde allí bombas de mano.

Es digna de todo encomio la actuación de la sección de ametralladoras que protegió nuestro avance, y que corre a cargo de Jesús Juez Juanés, ascendido a sargento desde hace poco por méritos de guerra.

Con la ayuda de la aviación y la protección de las ametralladoras hicimos correr a los fasciosos catorce kilómetros, casi hasta las puertas de Córdoba. La desbandada observada por el enemigo fué algo que no se puede describir. Los moros se bajaban de los caballos creyendo que aquéllos corrían poco. Se precipitaban por los barrancos, originándose su propia muerte. A un moro se le encontró encaramado en una encina exclamando: "Yo ser rojo", y sin contemplaciones recibí su merecido.

A VEINTICINCO KILOMETROS DE CORDOBA, EN LO ALTO DE SIERRA MORENA



Frente al Cerro Muriano, posición antigua, nuestros parapetos siempre dispuestos a ser defendidos por trabajadores obreros.

El número de bajas al enemigo se calculó en doscientas, quedando abandonados los muertos en el campo. Nuestras bajas ascendieron a dos muertos y seis heridos, casi todos ellos por la metralla de las bombas.

En el combate cayeron un comandante moro y un capitán de Regulares, ocupando además al enemigo el siguiente material de guerra: dos ametralladoras; más de un centenar de pelotas para las mismas; varias cajas de municiones; varios fusiles y pistolas; cinco bombas de mano; un proyectil de cañón de quince y medio, sin estallar; veinte sables de caballería con el emblema de "La Mejala" y veinticinco caballos.

Y emocionados acaban diciendo los compañeros: "Aquel día si se da rienda suelta a nuestro impulso entramos en Córdoba". "Estamos hartos de esperar a que se nos dé la orden".

¡SALUD, COMPAÑEROS DE EL VACAR!

No tan bien como sería nuestro deseo sacamos unas fotos de los milicianos que, con una bravura sin igual, luchan en el frente cordobés, y con un efusivo abrazo, en nombre de los trabajadores de Cataluña, nos despedimos de ellos. Regiones que se abrazan, ojos que se humedecen y manos que aprietan, pactan calladamente el próximo triunfo.

El simpático sargento de escolta se monta en nuestro coche y, juntos, nos dirigimos nuevamente al local de los mandos. A pesar de lo avanzado de la hora, cerca de las cuatro de la tarde, el Comité o Estado Mayor de Milicias nos había reservado una opífera comida a base de caldo, garbanzos y patatas, conejo guisado, melón y café, o sea, lo que se come en el frente sin distinciones de ninguna clase.

Entre bocado y bocado conversamos con los compañeros Francisco López Aranda, del Comité de las avanzadillas, y Federico Castillo, del Comité de las milicias, los cuales no tuvieron más que frases de sincera admiración hacia los trabajadores catalanes. También conocimos a un compañero médico de La Rioja, destacado por su actuación al frente de los Grupos de la F. A. I., en aquella región, y que actualmente está prestando sus servicios en el botiquín de urgencia de El Vacar.

Por parte de todos no tuvimos más que toda clase de atenciones y, hasta casi a pesar nuestro, dejamos allí a los que tanto prometen.

Pasamos por la guardia del Parque Móvil y nos dirigimos rumbo a Montoro donde, sin incidentes desagradables, llegábamos a las ocho de la noche.

El Vacar, 28 septiembre 1936.

EN LAS AVANZADILLAS DE EL VACAR (CORDOBA)



Un grupo de milicianos de la columna de Jaén, que tan brillantemente viene actuando, posando para SOLIDARIDAD OBRERA, el día de nuestra visita.

MEDIDAS DE SALUD PUBLICA

Sólo los cobardes y los indecisos pueden desconfiar en la victoria

No hemos visto jamás que un árbol descomunal se tumbe al primer hachazo. Precisanse para lograrlo muchos golpes unificados y bien dirigidos. Los fascistas en estos momentos precisan para justificar el apoyo financiero de la Banca negra internacional y la ayuda descarada de ciertas potencias realizar un golpe teatral político de resonancia. Toda su obsesión y todas sus fuerzas están colocadas en el sector de Madrid. Allí, tienen concentradas pirámides de material de guerra. Allí han destacado la flor y nata de sus fuerzas mercenarias. Allí, han destacado todas las unidades moras. Precisan antes que el invierno se venga encima realizar alguna cosa para justificar la inversión del dinero recibido por los capitalistas españoles residentes en el extranjero en espera de una victoria que no llega nunca. Y por otro lado el peligro que representa para las unidades moras el descenso de la temperatura. El frío es suficiente para que estos pingajos humanos paralicen todos sus movimientos. Van a desaparecer por esta causa unos auxiliares inconscientes, carne de cañón sin recompensa, sin haber podido dar un paso adelante y con la esperanza frustrada de seguir contemplando Madrid desde muy lejos, ante la imposibilidad de dominarlo. La faceta de la guerra, paralizada la ofensiva enemiga en el sector de Madrid, entrará seguidamente en un plano de derrotismo fascista a marchas galopantes. Nada sería de extraño que en el momento mismo de la retirada desordenada de las columnas enemigas del centro, nuestras fuerzas entraran cubiertas de gloria en Huesca, en Oviedo, y Córdoba, pues las tres capitales oponen ya, a estas horas, poca resistencia; pretudio exacto de su rendición inmediata. Alcanzado este objetivo, Zaragoza quedará totalmente amenazada por nuestras columnas y por las fuerzas valencianas que operan en el sector de Teruel. Queipo de Llano notará en seguida la incursión de nuestras milicias en su feudo y el pánico acabará con su estado epiléptico. Libre Oviedo, las columnas de mineros avanzarán arrolladoras hacia León y muy pronto el centro de España, recibirá el oxígeno de la revolución liberadora. Las esperanzas del enemigo quedarán cuarteadas. Aumentará el fervor internacional del proletariado. A los Gobiernos democráticos, propulsores del sarcástico proyecto de neutralidad, se les hará muy difícil mantenerlo, pues cada día la presión de las masas obreras de los países europeos, será más eficaz y más exigente. Las fuerzas fascistas en España se batirán en todas partes en retirada. No habrá esperanza de salvación para ellas y renacerán de nuevo los trabajos de zapa internacionales para ver si es posible desempolvar la ley de capitulaciones con el objeto de intentar finalizar la guerra con pactos y trampolines. Por eso en esta guerra, como en todas, sólo triunfan los hombres fuertes y valientes, porque éstos son, en definitiva los que han llevado siempre la batuta del mundo. Los débiles, pobres de espíritu y cobardes, no han dejado jamás huella tras de sí.

Alemania no disimula sus apetencias imperialistas en el Mediterráneo

Alemania va a adquirir una gran pujanza mediterránea—escribe el redactor diplomático del "Manchester Guardian"—. Es con un interés considerable con el que Alemania sigue los asuntos de España. La adhesión a la causa de los rebeldes es sincera, porque creen que con su victoria se infundrá grandemente en la propagación de la causa nacionalista en el mundo. Esto les dará, además, moti-

vo para tomar pie en España y por consecuencia en el Mediterráneo oriental. Por vez primera después de la guerra, el Reich comienza a tener personalidad en el Mediterráneo. Esto puede dar lugar a la formación de una teoría material e ideológica de Alemania que con el tiempo le convierta en una gran fuerza, con la ayuda de una España nacionalsocialista.

ANGELOSSORIO Y GALLARDO

En la Asamblea de la Sociedad de las Naciones, se han escuchado voces más o menos autorizadas acerca del caso español.

Uno de los pocos católicos, de un matiz sobresaliente, que no se



ha solidarizado con el barbarismo de los generales marroquíes, es el conocido hombre de leyes, que tantas actuaciones destacadas posee en el foro y en la tribuna pública.

Angel Ossorio y Gallardo ha defendido en Ginebra la libertad de los pueblos a disponer de sus destinos. Señaló el atropello que cometen los Estados poderosos al inmiscuirse en los asuntos de las naciones que se catalogan en un aspecto de menor monta.

La Asamblea de la Sociedad de las Naciones siguió con vivísimo interés la disertación del juriconsulto católico. Es de agradecer el gesto de un católico que haciendo tabla rasa de los prejuicios, que empapan el suelo español con la sangre de sus hijos, ha discrepado de la mesnada de asesinos que se mueven bajo el signo del húsaped de la ciudad del Vaticano.

EN EL FRENTE

Quiénes son los acicates de la Revolución y los primeros cooperadores al sostenimiento de la economía del pueblo. Los desconocidos operadores de la nueva sociedad

He aquí a nuestros camaradas mecánicos, que interrumpimos en su intensiva tarea para tomarles una fotografía. Brigada del Parque Móvil de Aragón, la primera en destacarse al frente al servicio de la causa antifascista, y que se encuentra en la retaguardia del mismo en Albalate; y Sección Motorizada de Barcelona de la C. N. T., que se encuentra en Caspe, junto a la segunda columna. Al preguntar por sus nombres, nos dicen: "Es igual, camaradas. No queremos vindicar glo-

dad y el buen orden de las cosas sólo puede conseguirse así, pues si el delegado se extralimita en la atribución del cargo, no importa que haya cambiado de nombre para que sea el mismo haragán y con peores trazas tal vez que el que la revolución acaba de quitar.

El gesto esforzado y sublime de todos los adherentes al Sindicato de la Metalurgia, es merecedor del mayor encomio. Todos nos debemos sentir regocijados viendo cómo unos humildes obreros que han vivi-



Sección motorizada de la C. N. T., de Barcelona, en el frente de Caspe.

rias; somos enemigos de ellas. Renunciamos al nombre; nos basta con una humilde fotografía para alarde del pueblo. Es un deber de todo buen ciudadano servir a la causa antifascista, y, como obligación, la aceptamos."

En Caspe, frente a la Comandancia General, estamos maquinando con nuestro automóvil para ponerlo en marcha. De momento, llega un compañero al ver el coche parado; le hace un registro general y reconoce, como le hemos dicho, el falta de baterías. Nos dice de llevarlo al garaje para corregir algunas deficiencias, y comprendemos se trata de un compañero mecánico de la Sección. Inmediatamente nos lo llevamos al taller. Es entusiasta y digno del mayor elogio el cuidado, la perseverancia, la laboriosidad y esmero, junto al mejor concierto y armonía con que se trabaja.

do en el anonimato, y que desean pasar desapercibidos, alejados de toda vistosidad, con sus concepciones altas de la vida y más aun de la hora presente, velan esmeradamente, indeciblemente, con la mejor voluntad, desde el destarzado taller, por la economía del pueblo, o para que este pueblo, en el momento trascendental y decisivo, no se vea remado, apenado por la incursión.

Una ringlera de coches que necesitan una mejor reparación están dispuestos en la estación para ser llevados a Barcelona y verificar su arreglo. "Después, y lo más breve posible —nos dicen los compañeros—, volverán a ser puestos al exceso de cargamento, transportando viveres y materiales al frente. Como nosotros, también quedarán agobiados ante el exceso de trabajo, en defensa de una causa justa."

La eficacia de la lucha, el éxito

OBRA CONSTRUCTIVA DE LA C. N. T.

Objetivos de la retaguardia Problemas campesinos

MAELLA

Ciudad histórica. Tiene un castillo de origen romano. Tiempo ha, el señor feudal, dueño de vidas y haciendas, imponía la ley de su capricho con las vergas oscilantes de las horcas.

Más cerca ya, en las guerras del pasado siglo, los carlistas lo incendiaron cuando se vieron precisados a abandonar. Se derrumbó la techumbre, cayó el artesonado, se aplastaron las bóvedas, y hoy no queda el arrogante castillo, más que cuatro paredes en ruinas, escombros por doquier, leves vestigios de pasadas grandezas que se pudren al calor de los rayos de un sol calcinante, mostrando la carroña genésica de la civilización que muere.

Sólo ha quedado en pie, como fragante rosa en lodazal, imundo, la primorosa obra de sabios dedos de artista, labrada en la piedra de un frontispicio de la portalada interior del castillo.

A poca distancia del mismo, levanta su mole llena de inocencia, la iglesia de San Esteban. En su interior, criptas, fosas, cadáveres, carroña por todas partes. En un subterráneo que parte de un rincón, y cuya escalera estaba disimulada con un paredón levantado al efecto, brillantes estucos, dibujos caprichosos.

¿Cuántos crímenes se habrán cometido en este antro? ¿Quién sabe! El aspecto de la población alegre. El ambiente impregnado de energía y dinamismo. Maella vive a compás acelerado, la nueva era de paz y de trabajo, organizando todas sus actividades con una pericia y decisión ejemplar.

Debidamente orientado el Comité Revolucionario por el camarada José García, ha solucionado los más arduos problemas, con una sencillez y precisión digna del mejor economista.

Poseyendo una comarca fértil, con mucho regadío y terrenos de inmejorable calidad, la cosecha es abundante.

Uniendo a esto el retraso originado a la recolección por las operaciones de guerra, se planteaba un pequeño conflicto, que los hombres de Maella han sabido solucionar a entera satisfacción. Con la cantidad de aceite que podían desprenderse, han iniciado una operación adquiriendo maquinaria por valor del mismo, ampliándola con un crédito a plazos, que a no dudar serán estrictamente cumplidos por los ciudadanos maellenses, en su anhelo de consolidar un amplio campo de acción para sus actividades, comenzadas con el intercambio de productos.

La máquina en su verdadera función de descanso del hombre, es maravillosa. Los campesinos trabajan afanosamente como si pretendiesen con su ímpetu acelerar más y más el ritmo i-estático de la trilladora que con su boca monstruosa traga gavillas de trigo sin cesar.

En todos los rostros reluce el optimismo y la satisfacción, como consecuencia de la responsabilidad contraída en la gran obra de reconstrucción social emprendida, por estos campesinos, que han sido considerados hasta ahora por la gavilla de tiranos que asumen las riendas del Poder, como ineptos para toda acción que no rezumase el tóxico renunciamiento a los derechos del hombre.

Nos internamos en la población y va sucediéndose ante nuestros ojos, el desfile de una organización perfecta, en todos los aspectos de la vida ciudadana.

La Comisión de Agricultura que dirige todos los trabajos del campo.

La Comisión de Abastos que cuida con esmero; no se rota en ningún hogar, la falta de los alimentos y ar-

tículos necesarios para la subsistencia.

La Comisión de Calzado y Vestido, con una serie de obreros empleando máquinas nuevas, adquiridas también recientemente.

La Comisión de Fomento que nos hace visitar los lavaderos construidos en quince días y que rednen inmejorables condiciones de higiene.

La Comisión de Pedagogía y Cultura, con la creación de nuevas escuelas y bibliotecas populares. Estas escuelas tienen unas clases nocturnas para adultos, la asistencia a las cuales es obligatoria, hasta conseguir por lo menos los más elementales conocimientos.

Aun se ha ido mucho más lejos en Maella. Los alcohólicos no existen. No pueden existir porque se han tomado las medidas necesarias para ello.

Aparte de las consabidas incautaciones de las propiedades pertenecientes a los elementos fascistas, se ha quemado todo documento, todo comprobante, que del pasado pudiese hacer memoria, manchando con su recuerdo la nítida grandesa de la obra emprendida en pro de la Libertad.

En quince días, Maella ha hecho mucho más por su bienestar, disponiendo libremente a su albedrío, que en veinte siglos le ha podido proporcionar la tutela draconiana de señores, políticos y clérigos, esternos chupópteros del pueblo.

Y dice nuestro camarada J. García: No podía yo soñar que en este pueblo lograsen asimilarse de una forma tan rápida y tan completa mis exhortaciones, cuando desde un balcón de la plaza, en las jornadas preparatorias a este sueño convertido hoy en realidad, les decía, lleno de emoción: "Ciudadanos, camaradas, pueblo todo, sois LIBRES, LIBRES, LIBRES, ¡MELLENSES, ADELANTE, que vuestra obra sirva de ejemplo!"



Camaradas mecánicos de Tarragona, en la retaguardia de Albalate.

Todo perfectamente distribuido según su especial técnica: grupo de electricistas, fundidores, forjadores, carrozaires y colocadores de motores (primeros mecánicos). Obreros conscientes, cada cual sabe su deber, y ellos mismos se distribuyen la faena. El delegado se cuida del control del trabajo, tal como las entradas y salidas de los coches y pedidos de material. Como esto no implica un gran trabajo, el delegado, por ser uno de los obreros más conscientes, es de los que más trabajan. Aparte de los cortos momentos que el trabajo de estadística y relación la presupone, lo vemos junto con sus compañeros, encaramados en los coches, o hundidos en el hoyo haciendo las composturas o corrigiendo la avería.

Sin preguntarnos nada, vemos que el ejemplo de nuestros camaradas es la mejor demostración para comprender que se ha terminado con el viejo e indolente proceder de la coacción del encargado de trabajo y del inquisidor amo que a cualquier cosa que no le pareciera bien se acobardaba con el delegado. La equi-

de una revolución no se halla en el frente; depende, entre diversos factores, del trabajo, del ingenio, de la organización y preparación que se haga en la retaguardia.

Nuestro esfuerzo, nuestro incentivo revolucionario y creador, debe tender hacia el futuro; no debemos enredarnos en conservar nuestros intereses —como me decía el compañero delegado de la Sección de Mecánicos de Tarragona, Juan Panadés—, por considerar que tenemos un relativo bienestar en comparación con otros... Es llegado el momento de que el pueblo salga de entre la tiniebla oscurantista en que la falsa moral le sumía, y desposeído de todo sentido conservador, por encima de falsas elegías y de toda clase de convencionalismos sociales, vaya a la conquista, a la reivindicación de sus derechos.

El bienestar, para no ser velado, para que no tenga sombras de tristeza, para ser tal y podría saberse, tiene que ser cuantitativo y general.

L. Falvel

Albalate, 1936.

LA VIDA SOCIAL EN LOS PUEBLOS

«¡ADELANTE!»

Periódico órgano de la C. N. T. en Tarragona y su provincia, defensor de los trabajadores del campo y de la ciudad

A TODOS LOS TRABAJADORES DE LA PROVINCIA DE TARRAGONA, AFILIADOS Y SIMPATIZANTES CON LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO Y A LOS OBREROS EN GENERAL

Estimados compañeros: Los Comités de las Federaciones, Provincial de Tarragona y Local de Reus, lanzan la idea de crear un periódico que sea el órgano de los trabajadores del campo y de la industria en las comarcas tarraconenses.

Hablar de la necesidad de un portavoz de las clases productoras de nuestra provincia en estos momentos apremiantes en que las relaciones entre los pueblos han de ser lo más cordiales y estrechas posible, a los efectos de resolver sus problemas espirituales como económicos, lo reputamos innecesario y hasta incongruente.

Así, pues, no insistimos sobre la necesidad imperiosa que apuntamos. Lo que sí queremos, es explicar lo que el periódico ha de ser.

Este constará de ocho páginas tamaño 44 x 32 y contendrá —a parte los artículos de doctrina y la información general— secciones donde se expongan iniciativas y soluciones sobre los problemas del trabajo, la producción, la exportación y las demás, relacionadas con la situación de los trabajadores de la tierra en todos los órdenes. Queremos conceder a los asuntos del campo en nuestra provincia, toda la importancia vital que tienen de por sí. Dedicaremos luego el espacio debido y posible a los problemas de la industria, a las palpitaciones de los Grupos juveniles y en general a cuantos se nos plantean en estas horas decisivas para la salvación y logro de las aspiraciones libertarias de nuestro pueblo.

Para conseguir que nuestra obra educadora y relacionadora sea todo lo eficaz que deseamos, designaremos camaradas redactores en cada centro comarcal, los cuales nos pondrán al corriente de cuanto pueda interesar a los pueblos, a la vez que publicaremos lo que las localidades tengan que decir, surgencias, estadísticas y cuestiones orgánicas de todo orden.

En síntesis, hemos dicho lo que habrá de ser nuestro vocero.

Aparecerá semanalmente. Su precio de venta al público, será

Los tiempos actuales vienen a ser más que un alerta, una realidad para el encauzamiento de una imposición hacia el progreso de las inteligencias en colectividad que como resultado ha de darnos unas estructuras vitales para la estética en general, gracias a la actual revolución que ha derrocado la vetusta estulticia y crasa ignorancia que tuvo por origen cierta sistemática y gélida indiferencia desaparecida ya, afortunadamente.

Para caminar hacia el triunfo, los artistas se han constituido en Sindicatos y lo hicieron en momentos decisivos para el futuro, no descansando ni un minuto, poniendo a la par sus alientos, sus energías y su mentalidad para realizar ejemplares ideológicas que puestas a la práctica serán para todos los artistas de Cataluña refugio seguro para sus justos anhelos henchidos de vitalidad y humanitarismo.

El móvil de esa conjunción va directamente a hacer desaparecer la discordancia que se notaba antes de ahora, por lo general, en el artista, víctima de la esclavitud o de la indiferencia; para enaltecerse mutuamente los cultivadores de las Bellas Artes, se acoplan fraternales, reconociendo, empero, la verdadera valía individual en cada artista.

Pero lo dicho no quiere significar que ninguno de ellos se considerará de mayor categoría a la de sus compañeros y la recompensa directa se hallará en su propia labor, ni más ni menos al igual que el modesto obrero, cristiano, eso sí, clasificacio-

de quince céntimos ejemplar, deseado que cuando los paqueteros sean los Sindicatos mismos, éstos paguen todo su valor, a fin de que no exista déficit. A los vendedores y correos profesionales, les venderemos el periódico a diez céntimos, cuando nos pidan de 10 ejemplares en adelante.

Ahora sólo nos resta decir a los Sindicatos y Grupos en general, que esperamos nos contesten en seguida, diciéndonos:

1.º Si están conformes con nuestra iniciativa, y

2.º Cuántos ejemplares desean recibir.

Si las contestaciones por mayoría son favorables y los ejemplares que se nos piden completan una tirada suficiente para que nuestra publicación viva económicamente con la dignidad debida, nosotros llevaremos a cabo nuestra labor rápidamente, seguros de no defraudar ninguna esperanza.

Si por el contrario, nuestros deseos no son comprendidos ni apoyados por los compañeros, daremos por terminada nuestra tarea con esta circular.

Todos debéis reconocer que la obra común no es cosa de unos pocos, por buena voluntad que éstos pongan en el empeño.

En espera de vuestra pronta respuesta, os saludan fraternalmente, por la Federación Provincial de Tarragona, C. N. T., y por la Federación de los Sindicatos Unicos de Reus. — Los Comités.

Dirigir la correspondencia a "¡Adelante!", Llovera, 5, Reus (Tarragona).

Mitin de propaganda y orientación ideológica

El viernes, día 9, a las nueve de la noche, en el cine "Ideal Park", de Olot, se celebrará dicho acto, tomando parte los camaradas Ramón Puig, Alejandro G. Gilabert y Jaime R. Magriñá, los mismos compañeros, el sábado día 10, a las tres de la tarde, darán otro mitin en Juan Les Forns y, a las nueve de la noche, celebrarán otro acto en Roda de Ter.

GRAN MITIN COMARCAL EN GERONA

Para mañana, día 7, a las nueve de la noche, y en el Teatro Municipal, se celebrará un gran mitin, en el que tomarán parte los siguientes compañeros:

J. Soler, del Comité Antifascista de Salt; Expedito Durán, del Comité Antifascista de Gerona; Francisco Iglesias, del Comité Regional; Juan P. Fábregas, consejero de Economía de Cataluña.

Olesa de Montserrat FLIX (Tarragona)

El Comité de Economía de esta localidad hace pública esta nota para satisfacción de todos los trabajadores de Olesa que han contribuido tan desinteresadamente en la suscripción pro víctimas del fascismo, y para que sirva de estímulo a los compañeros de las demás localidades.

Al Comité de Economía se le encomendó la misión de recaudar cantidades pro víctimas del fascio, la cual empezó sus tareas el día 25 de julio, o sea, ocho días después de la militarada, cuyo resultado, hasta la fecha, ha sido la recaudación de unas 30,000 pesetas, 25,500 de las cuales han sido ya entregadas al Comité Pro Víctimas del Fascismo C.N.T.-F.A.I.

Por el Comité. — Miguel Boada.

El pueblo de Flix, situado en la ribera del Ebro, es una población de unos cinco mil habitantes. Su producción industrial ha ahogado a la agricultura. De ahí que ésta haya sido siempre misera en extremo.

En los momentos revolucionarios que vivimos sería un absurdo que la agricultura continuase misera como antes, siendo, como es, posible hacer que el vecindario, con su actividad, consiga que tengamos una majestuosa huerta donde pueda obtenerse el máximo de producción. Todo es cuestión de activar los trabajos cuanto antes sea posible.

El Comité de Flix debe tener en cuenta la gran responsabilidad que significa el trabajo en la retaguardia, donde el triunfo depende de ello.

Habiendo una fábrica en Flix, cuya producción puede abastecer a toda España con el intercambio alimenticio que a él le sobra, ¿por qué no da lo restante adonde haga falta, en vez de almacenarlo como hace?

No lo hacemos por censurar, sino, por el contrario, para hacer ver al Comité primero, y al pueblo en general después, que el triunfo depende de todos: de los del frente y de la retaguardia. A ver si me comprendéis: que conseguido el triunfo, podremos implantar nuestro tan pregonado régimen, que es el comunismo libertario. — Antonio Mur y Juan Catalá.

LA FIGUERA (Tarragona)

Tenemos contundentes ejemplos de la supremacía del ambiente sobre las teorías. Esto nos demuestra rotundamente que el ambiente hace el individuo, al igual que la calidad de agua hace que vivan en ella clases de peces.

Después de la propaganda efectuada, nos encontramos hoy, pasado el 19 de julio, en el que empezó a hundirse el capitalismo, con que no pocos obreros están dominados por el egoísmo de unas pesetas más de jornal y unas horas menos de trabajo, sin meditar un instante en los compañeros que, fusil en mano, luchan en el frente de combate, sin egoísmos, sin mirar horas; una sola aspiración les anima: acabar con el monstruo del fascismo.

Si en la ciudad, después de una propaganda extensa, no ha dado el fruto que tenía que dar, en el campo no sucede lo propio.

En estos momentos históricos, son los pueblos quienes trazan la pauta a seguir para el proletariado en general.

Para que el lector pueda formarse una idea de la nueva vida que nace en el campo, le bastará el ejemplo de un pueblo que puede ser un espejo para muchos otros.

En La Figuera (Tarragona), pueblo pequeño, bordeado de montañas a sescientos metros sobre el nivel del mar, el cual forma parte del Bajo Priorato, no se conocía la explotación directa del burgués y el terrateniente; la tierra estaba repartida equitativamente entre pequeños propietarios.

Llegó el 19 de julio, con sus múltiples y variadas consecuencias. En vista de la gravedad en que pasaba el pueblo, los escamosos militantes de la C. N. T. decidimos hacer una asamblea general, en la cual expusimos con detalles la situación de

miseria y la solución que en principio le damos los hombres de la C. N. T. bajo el ideario del Comunismo Libertario.

Después de dos asambleas generales quedó constituida la Colectividad Libre C. N. T., la cual la integramos todo el pueblo, excepto unos veinte propietarios que, después de haber dado su conformidad, sin la convicción debida, retrocedieron a su punto de partida, quedando en su estrecho círculo de egoísmo poseído por todo propietario rural. Prosiguiendo nosotros la estructuración orgánica, a la tercera asamblea quedaban constituidos los dos Comités encargados de la distribución del trabajo y administración de la Cooperativa del consumo del pueblo. El Comité de Abastos lo dividimos en Secciones, de la siguiente forma: Sección Contabilidad, tres compañeros; Intercambio, tres; Sanidad, dos, y Pecuaria, dos. La Comisión Técnica se cuida de la distribución del trabajo, dividida en Secciones por las diferentes partes del término municipal.

Desde hace tres semanas nos regimos en igualdad económica, y, por consiguiente, el trabajo se hace en común: el de la tierra y demás oficios necesarios del pueblo, siguiendo el trabajo su curso normal en la forma indicada por los compañeros de la Técnica.

Es la admiración de todos la buena marcha de la organización, dando por descontado el cúmulo de pequeños problemas, que se van solucionando a medida que se presentan.

Este ejemplo es la prueba más contundente de que el pueblo es mayor de edad para gobernarse por sí mismo, dando un mentís rotundo a políticos y a cuantos quieran presentar al pueblo como un burro de carga.

Hacia la orientación de una estructura de las Bellas Artes y Artes Aplicadas

Sección de Dibujantes, Pintores y Escultores del Sindicato Unico de Profesionales Liberales C. N. T. - A. I. T.

por PARADELL

nes de carácter sindicalista que no hay que confundirlas entre sí; en nuestra ciudad cuentan los artistas con estas agrupaciones: la de Pintores y Escultores, adheridos a la U. G. T. (calle Arca); la de Dibujantes Profesionales, militantes en el Sindicato U. G. T. (Plaza Santa Ana); los Artistas Decoradores y Bellos Oficios, también bajo el pabellón de la U. G. T. (cúpula del Coliseum), y los Dibujantes, Pintores y Escultores, adictos al Sindicato de la C. N. T. (Paseo de Gracia, 35).

Todos los preliminares van derechamente encaminados para que aquellos que dedican sus actividades al arte, cualquiera que sea la faceta, puedan vivir en sociedad de manera tan digna como han vivido los contados privilegiados escultores y pintores, porque éstos, con la venta de obras lograron (algunos, eh) ganar dinero y conquistaron renombre, porque entre nosotros, el artista por antonomasia ha sido solamente quien ha modelado estatuas y ha pintado cuadros, excluyéndose los demás relegándose y, a lo máximo, dándose el calificativo de ar-

tistas, pagando sus trabajos bajo tarifas mesquinas.

Las profesiones liberales son muy dignas de respeto, atención y apoyo por su fuente de cultura, no sólo para ciertas esferas sociales (la burguesía de antes), sino que deben infiltrarse hasta en los más humildes recodos de todos los hogares.

La Sección de Dibujantes, Pintores y Escultores, de la C. N. T. y A. I. T., se ha preocupado laborando en pro del levantamiento moral y material de todos los compañeros profesionales, con planes que va perfilando e ideas que quedaron estructuradas en la última decena del mes próximo pasado, y que, a no tardar, serán unas realidades.

A propósito, cabe indicar en estas cuartillas que el Comité de Bellas Artes y Arte Aplicado de la C.N.T. y A.I.T., contando con el C.E.N.U., encaminase bajo unas Bellas Artes con características pedagógico-social; enseñanza con todos sus aspectos de comprensión, realización y adaptación de los momentos actuales con una idea magnífica, verdade-

ramente original, o sea la Escuela de Arte Publicitario.

Esa manera modernísima de propaganda artística sugerida por nuestro organismo en vista de los errores de antes ocasionados por la pérdida de tiempo que significaba pasar dos o tres años estudiando en la Escuela de Bellas Artes de la Lonja y que al lanzarse los neófitos artistas al mundo real quedaban ante los clientes a ínfima altura en lo tocante al difícil arte publicitario, lo que de ahora en adelante la práctica evitará.

Otra característica de singular importancia es la que corresponde a la vida artística merced a exposiciones locales, nacionales y extranjeras, con el bien entendido que toda clase de estas manifestaciones artísticas colectivas serán controladas, así como aquellas otras que se organicen amparadas bajo un título patriótico y por lo tanto con el intento de inocular emotividad al público, se controlarán escrupulosamente para definir el altruismo que motive las manifestaciones, evitando todo intento cercano al lucro pasando por el tamiz del Consejo.

También es significativo el activismo de trabajo organizándolo en forma de adición, trabajo en el frente, escenografía, monumentos y la debida adaptación de locales.

Entra dentro de una propaganda el control de aspectos de la ciudad, las artes gráficas, el turismo, etc.

En líneas generales queda anotada la actividad que quiere desplegar la Sección de Dibujantes, Pintores y Escultores de la C. N. T. y A. I. T., que de hecho va especificando en aquellos todas las materias a imponer, teniendo especial cuidado el formar Secciones aparte para los que tengan trabajo determinado en talleres o fábricas y que también estén inscritos en el Sindicato de Artistas.

Todo en conjunto es como una pirámide en cuanto a concepción y resistencia que merecerá las alabanzas del proletariado. Es la equidad que se abre paso, porque mientras nuestros hermanos luchan en los frentes, con denuesto insuperable, se comprende que en la ciudad hagamos tales esfuerzos, a fin de que cuando los bravos milicianos regresen, cubiertos de gloria, comprueben que no hemos pasado el tiempo sin laborar por la patria nueva que nace en el año 1936, entre los estruendos de los trinitores, el ritmo del "jazz" y la siega fructífera que en la población civil se realiza. De los campos de batalla vendrá la paz con el triunfo, y de las ciudades la prosperidad en la vida económica junto con una trayectoria artística de óptimos horizontes limpios, liberadores.

INFORMACION NACIONAL

Desesperados los fascistas ante la imposibilidad de quebrantar la resistencia heroica de las milicias en el sector de Madrid, sacrifican sin piedad grandes contingentes de caballería mora, que es segada por los fuegos de cortina de nuestras ametralladoras. - Las columnas de Ascaso y García Oliver, tras violenta presión, hacen retroceder al enemigo y ocupan por asalto la ermita de San Jorge, situada al sur de Huesca

¿QUE ES LO QUE ESPERA Y A QUIEN REPRESENTA LA SOCIEDAD DE LAS NACIONES?

Documentos que fueron enviados por el Gobierno español a las potencias firmantes del pacto de no intervención y por los que se demuestra la ayuda de naciones extranjeras a los facciosos, después de haber sido firmado dicho pacto

Madrid, 5. — En el ministerio de Estado han facilitado esta noche la siguiente nota:

"La ayuda extranjera a los rebeldes españoles. Un nuevo documento acusatorio. Cuando el "Libro blanco" del Gobierno español era todavía dominante de las informaciones y comentarios de la Prensa mundial, un comunicado oficioso distribuido ayer por nuestra delegación en Ginebra insostenible a quienes pudieran, ha venido a colocar en una porra seguir dudando de las violaciones reiteradas del acuerdo de "no intervención", en favor de los rebeldes. El comunicado de la delegación española en Ginebra, dice textualmente:

"Después de haber sido entregada la nota a las potencias firmantes de la declaración de "no intervención", el Gobierno español ha tenido conocimiento de los siguientes hechos:

1.º El 20 de septiembre han llegado a Tetuán doce grandes aviones alemanes, contratados por la "Junta de Burgos" a la compañía Hansa, para transporte. En dichos aparatos se ha hecho el transporte de tropas de la Legión extranjera de Tetuán a Sevilla.

2.º El 12 de septiembre el buque mercante italiano "Alicantone", matrícula de Trieste, de 1.643 toneladas, de la Compañía Italiana de Navegación Fisicovich, desembarcó en Río Martín, playa próxima a Tetuán (Marruecos), bombas de gases, aviones desmontados y armamento. Las autoridades tomaron precauciones para ocultar el nombre del barco y el desembarque se hizo con muy mal tiempo y con verdadero riesgo.

3.º El 6 de septiembre llegaron a Palma de Mallorca tres trimotores italianos de bombardeo.

4.º El día 7 de septiembre llegó a Palma de Mallorca el vapor "Ne-reide", matrícula de Génova, con bandera italiana izada a popa. El buque llegó a la una de la tarde, pero no comenzó su descarga hasta las nueve de la noche. Descargó 360 toneladas de material de guerra, entre el cual había bombas de aviación de gran potencia. El material quedó depositado en el túnel de ferrocarril que atraviesa Palma.

5.º El día 7 de septiembre llegó a Sevilla, procedente de Portugal, un tren de veintitrés poternas (vagones descubiertos) con cajas que contenían catorce aeronaves expedidas desde Hamburgo.

6.º El aviador portugués Carlos Breck y los conocidos industriales también portugueses, hermanos Palha, con los encargados de suministrar gasolina y aceite para los rebeldes desde Portugal. El envío a España se hace en camiones y por ferrocarril. Gran parte de los camiones empleados en este tráfico pertenecen a la casa de transportes Galamas.

7.º En los primeros días de septiembre llegó a Melilla el vapor italiano "Genca" con dos aviones "Caproni" desmontados, varios motores de aviación, bombas granadas y petróleo. El "Genca" fué escoltado hasta Melilla por un destructor italiano.

8.º El 29 de agosto llegaron a Palma de Mallorca un trimotor italiano que llevaba las iniciales U. F. A. N. O. y cinco tres trimotores de bombardeo.

9.º El 27 de agosto, a las ocho de la noche, llegó a Palma de Mallorca, convoyado por un destructor italiano, un buque sin nombre ni matrícula, pero de tripulación italiana. Alumbrado por el proyector de un buque de la misma nacionalidad entró en el puerto, donde descargó 160 toneladas de material de guerra. Salió al amanecer y volvió a entrar en el puerto al anochecer para finalizar la descarga. Quedó en la bahía al lado de dos buques de guerra italianos.

10.º Por la fábrica de material de guerra del Estado portugués, denominada Barcarona, se ha enviado a los rebeldes ametralladoras y granadas por valor de 300.000 escudos. Las ametralladoras fueron vendidas como chatarra. Este material fué entregado el día 19 de agosto.

11.º El 15 de agosto fueron vendidos a los rebeldes de Burgos por el representante de la fábrica K. L. A. de La Jaja, dos aviones "Fokker-Flugzeuge", con las iniciales siguientes: A. F. S.-T. H. y A. G. R. El piloto que tenía que transportarlos se negó a llevarlos a Burgos. Entonces fueron transportados a Inglaterra y desde allí a Burgos.

12.º El 19 de agosto el vapor portugués "Santa Marina" descargó material de guerra en un muelle de Lisboa, siguiendo con parte de la carga hacia Ceuta. El barco procedía de Alemania, lo mismo que el buque portugués "Pedro Alenquer", que descargó material de guerra el día 10 de agosto en el puerto de Lisboa. El mismo día salieron de Verrolas, para Galicia, dos camiones cargados de material de guerra.

13.º El 8 de agosto, a mediodía, fueron vistos en una plaza pública de Evora (Portugal) cinco camiones, todos ellos de la matrícula de Sevilla, con las siguientes numeraciones: 26.126, 39.607, 35.233, 30.840 y 30.673, que estaban cargados de pequeñas cajas de municiones con asas de cuerda y un sello. El jefe de la expedición, un capitán español, habló por teléfono desde el establecimiento comercial del señor Cobrelha, con el comandante de la plaza de Sevilla. A las cuatro de la tarde del mismo día, fueron

vistos dichos camiones frente al Palacio Hotel de Extremoz. A las siete de la noche salieron los vehículos por carretera que conduce a Porto Alegre y de allí marcharon por la carretera de Extremoz a Eivas, en la frontera española. En esta última ciudad permanecieron durante todo el día 9.

14.º El día 29 de septiembre, el Gobierno español recibió informaciones concretas de que dos días antes había sido llevada desde Lisboa a la frontera española, una expedición de gases asfixiantes y otra de material de guerra, procedentes de Italia.

15.º Según telegrama de Tánger, el 29 de septiembre era esperado en dicho puerto el buque "Zarhon Kabir",

de la Hland Line, el cual zarpó para Melilla con material de guerra oculto entre el carbón y gasolina.

Las informaciones anteriores completan la lista de las denuncias formuladas en la nota diplomática fechada el 15 de septiembre y enviada por el Gobierno español a las potencias firmantes de la declaración de no intervención y a los Gobiernos de Alemania, Italia y Portugal. Demuestran dichas informaciones que algunas de las potencias que han suscrito la declaración de no intervención continúan enviando material de guerra a los militares españoles rebeldes y ayudándoles en todas formas aun después de firmada dicha declaración". —Cosmos.

Siguen atacando nuestras milicias en el sector del Tajo, mejorando posiciones con el apoyo eficaz de la artillería y aviación

Madrid, 5.—Sigue la actividad en el frente del Tajo, con ventaja manifiesta para las tropas leales. Desde las cercanías de Santa Cruz de Retamar, se inició por nuestras fuerzas fuerte fuego de artillería contra las posiciones rebeldes, bombardeándose Maqueda con gran precisión. Nuestras fuerzas, después de hacer retroceder a algunos contingentes facciosos que intentaban infiltrarse en nuestras líneas, llegaron hasta cerca de cuatrocientos metros de las filas facciosas, protegidos por la artillería y con violento fuego de ametralladora, que causó muchas bajas en las filas facciosas. Nuestras tropas ocupan posiciones ventajosísimas en las cercanías de Bargas, con lo que, con la posición de Ollas, el frente en este sector tiene tal continuidad que permite la comunicación de todas las columnas y cierra el paso a todo intento de los facciosos, tanto si intentan dirigirse hacia Madrid como hacia Aranjuez.

Nuestra aviación ha operado con gran eficacia e intensidad sobre las líneas facciosas, arrojando gran cantidad de explosivos. También la aviación rebelde ha mostrado alguna actividad, pero en lugar de volar sobre nuestras líneas de fuego, cosa que sin duda consideran peligroso, han bombardeado los aviones facciosos algunas pequeñas aldeas, sin más finalidad que causar daños a la población indefensa.

Por el norte de Talavera, nuestras fuerzas han llevado a cabo un avance, de gran eficacia, que ha tenido como resultado consolidar aun más el frente que defienden nuestras fuerzas en toda la región del Tajo.

Los intentos de ataque de los rebeldes son cada día más débiles, pues por lo visto, se encuentran faltos de efectivos y toda su energía la despliegan ahora en una defensa desesperada para evitar un derrumbamiento demasiado rápido del frente que defienden con no pocas dificultades contra los incesantes ataques de nuestras fuerzas. En Ollas, la resistencia de nuestras fuerzas continúa siendo ejemplar, cumpliendo las órdenes del alto mando.

Varios contingentes de caballería mora son aniquilados por nuestras milicias de San Bartolomé de Pinares, en el sector de Navalperal, persiguiéndose a las reducidas fuerzas que trataban de huir, hasta nueve kilómetros más allá del emplazamiento de las avanzadillas

Navalperal de Pinares, 5. — Ayer los fascistas intentaron un nuevo ataque violento contra nuestras posiciones en San Bartolomé de Pinares.

El día de ayer lo dedicaron a rehacer sus fuerzas maltruchas en el combate de hace dos días. Lograron reunir algunos contingentes de caballería mora que lanzaron contra las trincheras de este sector. El ataque fué violento. Aunque se hubiera podido contenerlas, nuestras tropas, de la parte occidental, optaron por retroceder lentamente. Los moros, confundidos en

una victoria que suponían al alcance de la mano, redoblaron sus esfuerzos persiguiendo a los milicianos que, poco a poco y sin exponer demasiado, iban cediendo terreno. Llegado el momento en que se consideró logrado el objetivo propuesto, las fuerzas de la República se hicieron fuertes, al tiempo que las alas que habían permanecido en su sitio, hicieron fuego de ametralladora desde los dos costados sobre el enemigo, que cogido entre tres fuegos tuvo que retirarse desordenadamente, dejando gran número de muertos y heridos.

La persecución duró bastante rato. Nuestras fuerzas fueron detrás de los moros nueve kilómetros más allá del emplazamiento de las avanzadillas. En el curso del combate, la artillería facciosa disparó sin resultado sobre Navalperal, sin duda con la intención de impedir la salida de refuerzos de este último punto, cosa que por otra parte no se intentó, pues los milicianos de San Bartolomé de Pinares se defendieron y se bastaron para dar cuenta de los mercenarios atacantes.

Apoteósica entrada de la flota leal en el puerto de Santander. Conminación por la escuadra a los barcos piratas para que se rindan

Santander, 5. — Han llegado a este puerto tres buques de la escuadra republicana, entre ellos el "Jaime I" que enarbola la enseña de almirante. Al entrar los barcos de guerra en el puerto de Santander, las sirenas de los barcos surtos en el mismo saludaron a los barcos leales.

Los marinos de la escuadra desembarcaron y confraternizaron con el pueblo. Los barcos se hicieron luego a la mar, y el gobernador envió en un radiograma el siguiente saludo a los marinos leales:

"Al separarse esos buques de la costa montañesa, el gobernador civil y el pueblo de Santander les expresan su gratitud y afecto, deseando triunfos a la escuadra republicana, que comparte con enorme entusiasmo de los que unidos luchamos por la misma causa".

El jefe de la flota del Norte contesta en la siguiente forma:

"La dotación de la flota republicana comparte con sus hermanos de Santander la alegría y el entusiasmo que cada día es mayor por derrotar definitivamente a los traidores. Estamos en el Cantábrico para daros la tranquilidad en esta hora brava y ayudaros con el mayor entusiasmo en todos los frentes. ¡Viva la República!"

Por su parte, los marinos de la Armada republicana han dirigido a los tripulantes de los buques piratas una conminación concebida en los siguientes términos:

"Estamos en el Cantábrico y somos los únicos dueños de los mares que bañan la costa de nuestro querido pueblo. Vuestras piraterías han terminado. Os convidamos a que salgáis a combatir con nosotros o a que os rindáis, entregando a su legítimo dueño los barcos que tripuláis. Si hacéis esto y al propio tiempo nos entregáis vivos o muertos a los cabecillas u oficiales que con el látigo en la mano os han tratado peor que perros y os engañan cobardemente, vuestras vidas serán respetadas.

No olvidéis que la flota de la República está compuesta por un acorazado, tres cruceros, doce destructores, once submarinos, flota auxiliar y marina mercante perfectamente organizada y eficiente como vamos a tener ocasión de comprobar, si los que os juzgan quieren salir a librar encuentro. Si así hacéis, os destruiremos, pues habéis cometido el crimen de haber servido unos barcos construidos por el pueblo español para su defensa, contra el mismo pueblo que ha mantenido vuestras familias y os mimó siempre. No os servirá de nada refugiarse en el Ferrol, al amparo de sus baterías. Nuestros hermanos de Asturias, irán por vosotros. Tened en cuenta que nuestras fuerzas son superiores, que estáis sojuzgados por unos traidores y que seréis víctimas de su cobardía.

Sabed que las minas que habéis colocado no nos harán ningún daño y que, aun en el caso de perder algún barco, siempre seremos superiores y los más poderosos, y nuestro valor que es producto de la razón y de la justicia que nos asiste en defensa de nuestra causa, es cada día mayor. ¡Viva la República española! ¡Mueran los que ponen la palabra España al servicio de los intereses personales!"

INFORMACION DEL EXTERIOR

En todas partes de Europa, los trabajadores expresan en sus comicios y mítines monstruos, su inquebrantable solidaridad y, con voces estentóreas, piden ¡Aviones para España! - Sigue actuando eficazmente nuestra flota en el Cantábrico, facilitando los movimientos combativos de las columnas vascas

Nota política extranjera

Nada podemos decir aún de la conferencia anual del Partido Laborista inglés que ayer se inauguró en Edimburgo. Sabemos que hoy será tratada en ella la situación internacional y que la lucha que sostenemos en España contra el fascismo ocupará extensamente a los distintos delegados del partido que en la misma toman parte. La publicación del memorándum de la delegación española en la Sociedad de Naciones, hecho sin la aprobación de la institución ginebrina por la pasiva, pero eficaz oposición de su secretario Avenol, y el discurso de Osorio y Galarza, tenemos noticias de que ha decidido a la mayoría de los delegados a no intervención y exigir ayuda al Gobierno legítimo de España para aplastar el movimiento subversivo fascista.

Esta casi segura actitud de la Conferencia del Partido Laborista, responde a la resolución tomada por el Comité Ejecutivo del mismo, de que ante el aumento del armamento de los Estados dictatoriales y su desprecio a la ley internacional, conviene fortalecer las democracias europeas por medio de una leal cooperación y una indestructible unión entre todos los trabajadores del Mundo. Aun siendo tan satisfactorios los propósitos de la mayoría de los delegados a la conferencia del Partido Laborista, no queremos anticipar ni una palabra sobre ellos hasta que la decisión unánime de los reunidos los convierta en realidad. Pues a lo mejor, como ha sucedido en Ginebra con la publicación del memorándum de la delegación española, puede haber durante las sesiones de la conferencia alguna infiltración capitalista burgesa que rectifique la intención inicial de los reunidos.

Nadie tome nuestra prudencia, en esta ocasión, como exceso de malicia. El mismo Partido Laborista inglés, en su ya larga actuación política, nos ha enseñado que lo mejor respecto a sus intenciones es guardar un discreto silencio. La mayoría de las que nutren el espíritu de sus militantes, son inmejorables; pero rara vez han pasado de ser eso: intenciones. Ojalá en esta ocasión quede rota su tradición. Excusado es decir con qué contento lo registraríamos.

Se reduce el cerco de Córdoba y se espera el momento propicio para el avance final. Se efectúan diferentes operaciones que sirven para demostrar plenamente la potencialidad de nuestras milicias

Montoro, 5. — Nuestras fuerzas avanzaron ayer en el sector de Villafraña, haciendo retroceder un contingente de caballería mora que operaba a la vanguardia de los fasciosos. Los leales han conquistado varias posiciones que quedaron fortificadas, haciendo al enemigo imposible todo intento de ataque.

El cerco de Córdoba se reduce y sólo se espera el momento propicio para el avance final.

En la zona de Cerro Muriano hubo quietud, como era de esperar tras del cruento castigo que anteayer se infringió a los rebeldes, a los que se hicieron más de doscientas bajas entre muertos y heridos, pertenecientes en su totalidad a las tropas coloniales.

Ayer, domingo, nuestras tropas continuaron fortificando las posiciones recientemente conquistadas.

La Aviación leal efectuó bombardeos enemigos en los alrededores de Córdoba.

En el frente de Cerro Muriano hubo también operaciones aéreas, sin consecuencias. De madrugada se realizó una batida sobre las posiciones enemigas de este sector. Los rebeldes apenas intentaron la resistencia, debido a su desmoralización por los descalabros de estos días. Una patrulla nuestra de Aviación efectuó un raid sobre Granada, bombardeando y destruyendo los objetivos señalados por el alto mando.

De los diferentes frentes

En el sector de Huesca es destruida una columna facciosa. - En el sector de Alcañiz ha sido copada una avanzada rebelde, a la que se le han causado numerosas bajas. - Han sido reducidas cuatro máquinas enemigas en el sector del centro, en la parte de Paredes de Buitrago

Madrid, 5. — Parte de la Guerra de las diez de la noche.

Frente Norte y Noroeste. — El día ha transcurrido sin variedad alguna en todo este frente.

Frente de Aragón. — En el sector de Barbastro, según comunicación de las 12:50 horas, ha sido rechazado un desesperado ataque enemigo. Nuestras tropas han dispersado a una fuerte columna facciosa, ocasionándole más de cien bajas. La artillería y la aviación leales han perseguido a los fugitivos con gran eficacia.

En el sector de Caspe y Alcañiz nuestras avanzadas han sufrido ligero tiroteo con los puestos enemigos. Un golpe de mano de cien milicianos ha copado una avanzada enemiga, produciendo veinte muertos y capturando dos ametralladoras y treinta y tantos prisioneros.

Frente del Sur. — Ligera actividad en el Bazas y sector de Aloudeite, en el que han sido ocupadas por las fuerzas leales La Rápita y Fuentelampo. Los demás sectores de este frente, nuestras tropas han permanecido inactivas y únicamente la aviación ha realizado algunos vuelos de reconocimiento y bombardeo.

Frente del Centro. — En Somosierra hemos de agradecer y fuego de

ametralladoras desde nuestras posiciones de Paredes de Buitrago. Cuatro máquinas enemigas que contrataban nuestros puestos de avanzada, han sido reducidas al silencio con fuego de artillería y morteros. En Guadarrama, tranquilidad. El ataque enemigo iniciado en las primeras horas de la mañana en el sector de Navalperal, ha sido eficazmente cortado por la enérgica contraofensiva de las tropas leales. Los facciosos se han refugiado en sus posiciones primitivas batidos asimismo por nuestra artillería.

En el sector del Tajo los rebeldes no han presentado batalla en todo el día y la artillería leal ha bombardeado durante algún tiempo las posiciones facciosas del sector de la zona de Toledo.

En los demás frentes, sin novedad.

Presintiendo la derrota del fascismo, ha muerto de pena el padre Gafó

Madrid, 5. — Ha muerto en Madrid el conocido escritor socialcristiano, Padre Gafó. Fue diputado a Cortes por Navarra.

¿CONMEMORARAN LOS MINEROS ASTURIANOS LA EPOPEYA DEL 6 DE OCTUBRE CON LA TOMA DE LA PLAZA DE OVIEDO EN EL DIA DE HOY?

Detalles del descalabro que la columna facciosa gallega que pretendía ayudar a las huestes del traidor Aranda, sufrió por nuestras columnas asturianas

Gijón, 5. — Se van conociendo detalles de la gran victoria obtenida por nuestras tropas en el frente occidental. Una columna facciosa intentó por sorpresa internarse por los montes. Los milicianos se dieron cuenta de ello y les dejaron avanzar. De improviso nuestras milicias abrieron fuego sobre los rebeldes que cayeron a racimos. De nada valían las exhortaciones de los jefes ni las amenazas, y a pesar de que funcionaban las ametralladoras en la retaguardia facciosa intimidándoles y segundo la vida de algunos, los facciosos retrocedían. Nuestro ataque fue tan violento que los gallegos comenzaron a perder terreno dejando el campo lleno de cadáveres. Nuestras fuerzas les persiguieron acorralándoles por las lomas inmediatas. La lluvia de balas era copiosa.

En un barranco quedaron cerca de veinte soldados aislados que fueron diezmados por nuestras ametrallado-

ras. El combate duró más de doce horas y al terminar nuestra resonante victoria se habían conquistado importantes posiciones poniendo en peatrincherados. Se les hicieron más de ochenta muertos, entre ellos, un comandante, dos capitanes y tres tenientes y se les cogieron fusiles y ametralladoras. También tuvieron casi un centenar de heridos. Con esto ha quedado fracasado un intento de avance a Oviedo para auxiliar a Aranda.

Ha proseguido intensamente el bombardeo de la capital por la artillería y aviación. Las noticias acusan daños incalculables; se han producido grandes incendios, entre ellos el edificio del Gobierno civil. La demoralización de los facciosos es muy grande.

Tres trimotores enemigos bombardearon nuestras líneas. A su encuentro, salió un avión de caza leal que, remontándose a gran altura sobre los

mismos, comenzó a ametrallarlos poniéndoles en franca huida. El duelo aéreo fue emocionante y el aviator victorioso ha sido aclamado por el pueblo.

Se sabe que el ex coronel Aranda no consigue mantener la disciplina, ni con las amenazas más estrictas. Aparece la descomposición, y recientemente, desertores llegados a nuestras líneas han manifestado que no hay nadie en la población que quiera hacer sepulturas para enterrar los muertos que ocasionan los combates con los mineros, y la epidemia del tifus aumenta por días. El coronel traidor ha llegado a ofrecer cincuenta pesetas diarias a los que entierran los cadáveres que se ven por distintos pliegos a los soldados en esta zona, sitios de la ciudad. Al principio era, pero ya no lo hace porque desertan antes de obedecer. — Cosmos.

Se ha celebrado en el Parque de los Principes de París, el mitin monstruo comunista, expresando todos sus oradores la simpatía y adhesión a los trabajadores de España en su lucha contra el fascismo, y poniendo de manifiesto la ayuda de algunas potencias a los rebeldes españoles, recabando del Gobierno Blum un cambio de su política de no intervención. La multitud exclama: ¡Aviones para España! ¡Soviets por todos sitios! ¡Contra la acción de Blum, aviones para España! Las provocaciones de las huestes de La Rocque son contestadas en forma adecuada por la multitud

París, 5. — Con motivo de la celebración del mitin monstruo comunista en el Velódromo del Parque de los Principes, los fascistas provocaron en el día de ayer numerosos incidentes, haciendo que la jornada resultara verdaderamente movida.

El llamado Partido Social Francés, que preside el coronel La Rocque y que comprende los miembros de la disuelta organización de los "Cruces de Fuego", intentó celebrar una contramanifestación, que las autoridades prohibieron.

Ante el temor de que se registrarán desórdenes, la Policía adoptó grandes precauciones, movilizándose 250 destacamentos de la Guardia Móvil, con un total de veinte mil individuos.

Tres mil milicianos comunistas ocuparon el Estadio, para impedir que los fascistas pudieran irrumpir en el Velódromo por sorpresa.

Durante la celebración del mitin los fascistas provocaron en las calles constantes desórdenes, y poco antes de iniciarse el acto se produjo una verdadera batalla, en la que resultaron heridos numerosos manifestantes y Policías, practicándose mil cuatrocientos detenciones.

En el momento de iniciarse el mitin, el Parque de los Principes se hallaba completamente abarrotado de público. Mientras los oradores se instalaban en la tribuna, partieron de la muchedumbre gritos de "Aviones para España" y "Soviets en todos los sitios", entonándose "La Internacional".

El primero en hacer uso de la palabra fue el señor Ducloux, quien anunció al público que hablaría el delegado señor Marty, recién llegado de Madrid.

Marty desmintió categóricamente ciertas informaciones y alegaciones emanadas de espíritus perversos contra los nobles ideales que animan a los republicanos en su lucha contra el fascismo.

Menciona los documentos con los que se prueba suficientemente que Italia y Alemania apoyan a los rebeldes españoles.

El público dice nuevamente: "Contra la acción de Blum, aviones para España".

Se hace un silencio profundo y ocupa la tribuna el señor Thorez. La muchedumbre saluda con el puño en alto al secretario del Partido Comunista.

Pone de relieve, en primer lugar, la gravedad de la situación internacional, y dice que los comunistas han votado la desvalorización para evitar una cesación en el Frente Popular.

Cree que es necesario para Francia, ante todo, alejar el peligro de los manejos fascistas.

Rinde homenaje a la labor realizada por la Cámara para resolver los problemas obreros, manifestando al propio tiempo la insuficiencia de dichas medidas.

Proclama que la insuficiencia de las medidas, es debido a que no se ha querido hacer pagar a los ricos.

Recordó después distintas ofensivas llevadas a cabo por la reacción contra la clase obrera, tales como el sabotaje a las medidas socialistas y el sabotaje contra el empréstito.

Después añadió: "No es la realización del programa del Frente Popular la causa de las dificultades económicas, sino que únicamente, por medio de la aplicación rigurosa de nuestro programa, restituirá en el

país la prosperidad económica".

Demuestra que las ligas fascistas existen todavía bajo la forma paramilitar. Pide que se tomen medidas adecuadas para acabar con la agitación que se desprende de estas Ligas. Pide, además, la depuración de la magistratura, de la Prensa, de la Marina y de la Policía.

Examina la actitud del Gobierno en relación al problema español y dice el orador: "La situación actual no puede continuar. No puede existir una no intervención y una neutralidad en sentido único. Es necesario un verdadero control con objeto de evitar el aprovisionamiento de los rebeldes".

Seguidamente, dirige un llamamiento al Partido Socialista, pidiendo que haga una gestión apoyada por el Partido Comunista, a fin de obtener una entrevista entre la Internacional socialista y la Internacional comunista, siempre que acudan a dicha reunión los delegados de la Internacional sindical. Esto tiene por finalidad llegar a una unidad internacional proletaria.

El señor Thorez terminó diciendo: "Una capitulación ante el fascismo no significaría la desaparición del peligro de guerra".

A continuación el público entonó "La Internacional" y "La Marsellesa".

Una hora después de iniciado el mitin aparecieron en distintos puntos cercanos al Velódromo hasta quinientos columnas distintas de "Cruces de Fuego" que intentaban perturbar el acto. La Policía y la Guardia Móvil cargaron inmediatamente contra los facciosos, produciéndose enorme confusión. Numerosas personas se refugiaron en un gran café que resultó completamente saqueado por haberse luchado en su interior y utilizándose como proyectiles las mesas, sillas, vajilla, etc. Se practicaron bastantes detenciones y resultaron numerosos heridos.

Después de la terminación del acto se registraron nuevos sucesos esporádicos que prosiguieron hasta bien entrada la noche.

YA EMPIEZAN

Desde el advenimiento del régimen hitleriano, se declara en Alemania la primera huelga, que reviste verdadera importancia

Berlin, 5. — Por vez primera desde el advenimiento al Poder de Adolfo Hitler, ha estallado una huelga en Alemania. El movimiento se ha desarrollado en las fábricas de automóviles "Opel", en Remania, resultando muy difícil obtener detalles, tales como el número de obreros en huelga. De todas formas, la huelga comenzó

se ha visto obligada a mencionar el hecho, lo que prueba que ha revestido verdadera importancia.

Se ha podido saber que la huelga tiene un carácter netamente político y que los obreros han abandonado el trabajo para apoyar diversas reivindicaciones sobre algunas de las cuales ya ha caído la decisión de la Cámara.

EN EL SECTOR DEL TAJO



Tranquilidad absoluta en los pueblecitos toledanos.

OFICINAS DE PROPAGANDA

Programa de mítines

Arenys de Mar

Mitín, hoy, martes, día 6, a las nueve de la noche, organizado por las Juventudes Libertarias. Oradores: Federico Sabaté, Ginés García y Fidel Miró. (Vendrán a recogerlos a las siete de la tarde).

Parets del Vallés

Mitín, hoy, martes, a las ocho de la noche. Oradores: José Conesa, Juan Papiol.

Sástago

Mitín, hoy, martes, a las nueve de la noche, junto con la U. G. T. Oradores de estas Oficinas: Jaime Rillo y Campoy.

Olesa de Montserrat

Mitín, mañana, miércoles, a las nueve de la noche. Oradores: Ginés García, José Conesa y Jaime R. Magriñá. (Vendrán a buscarlos a las siete de la noche).

Mataró

Conferencia el viernes, día 9, a las nueve de la noche, a cargo del compañero Fidel Miró. Tema: "Autoridad y Libertad".

Hospitalet de Llobregat

Gran mitin-conferencia en el Ateneo de Estudios Sociales de Hospitalet. Oradores: José Conesa, Ginés García y Juan Papiol. El viernes, día 9, a las ocho y media.

Olot (Gerona)

Mitín el viernes, día 9, a las nueve de la noche. Oradores: Ramón Puig, Jaime R. Magriñá y Alejandro G. Gilabert.

Callés (Manresa)

Mitín el sábado, día 10, a las nueve de la noche. Oradores: Juan Papiol, Ginés García. (Vendrán a estas Oficinas a buscarlos, a las seis y media de la tarde).

Nàvareles (Manresa)

Mitín el sábado, día 10, a las nueve de la noche, junto con la U. G. T.

Oradores: Emilio Climent y Jaime R. Magriñá.

Barriada del Verdum (Barcelona)

Mitín el sábado, día 10, a las nueve de la noche. Oradores: José Conesa, Jaime Rillo y Campoy. Presidirá un compañero de la barriada.

Barrio de la Salud (Badalona)

Conferencia el domingo, día 11, a las diez de la mañana, a cargo del compañero Jaime R. Magriñá. Tema: "La acción en el frente y en la retaguardia".

Barriada de Sans (Barcelona)

Mitín el domingo, día 11, a las diez de la mañana, organizado por las Juventudes Libertarias. Oradores: Ginés García y Fidel Miró.

Avinó (Manresa)

Mitín-conferencia el domingo, día 11, a las diez de la mañana. Oradores: Juan Papiol y Emilio Climent.

Caldetas

Mitín el martes, día 13, a las nueve de la noche. Oradores: Emilio Climent, Ginés García y Juan Papiol.

Granollers

Mitín el miércoles, día 14, a las nueve de la noche. Oradores: Ginés García y Jaime R. Magriñá. (Vendrán a recogerlos a las ocho de la noche).

Canet de Mar

Mitín el viernes, día 16, a las nueve de la noche. Oradores: Ginés García, Jaime Rillo y Campoy. (Vendrán a las siete y media de la noche).

Rubi (Barcelona)

Mitín el domingo, día 17, a las nueve de la noche. Oradores: Ginés García, José Conesa y Jaime R. Magriñá. (Vendrán a buscarlos a las siete y media de la tarde).

Vilafranca del Panadé

Mitín el domingo, día 18, a las diez de la mañana. Oradores: José Conesa, Alejandro G. Gilabert y Juan Papiol. (Vendrán a recogerlos a las nueve de la mañana a estas Oficinas).

Oficinas de Propaganda C. N. T.-F. A. I.

Columna «Faros»

Recomendamos una vez más a los camaradas de la columna, que no bajen personalmente a alistarse en la columna, pues basta que lo hagan por correspondencia, especificando si poseen armas o no, y organización a que pertenecen, si es específica o confederal. Al mismo tiempo, decimos a todos los camaradas que no muestren impaciencia ni nerviosismo, pues la columna saldrá a su debido tiempo.

Nota.—El camarada Hermes, que se presente a la mayor brevedad posible por este local o se ponga en contacto por correspondencia para un asunto de interés. Toda la correspondencia, dirígala a la Agrupación Pro Cultura "Faros", calle Baños Nuevos, núm. 15, 1.—El Comité.

Aviso urgente

A los compañeros de la columna «Tierra y Libertad»

Todos los inscritos en la columna "Tierra y Libertad", deberán presentarse el sábado próximo, a las tres de la tarde, en el Cuartel General de Miguel Bakunin (Pedralbes), para salir al frente.

Consejería de Defensa. Sección de Milicias de Barcelona.—Por delegación, Ricardo Sanz.

Para los ibicencos residentes en Barcelona

Se pide a todos los ibicencos residentes en Barcelona, que, para cuestiones de organización, pasen por las oficinas instaladas por la Delegación de la C. N. T.-F. A. I. de Ibiza, en la calle Pelayo, número 9, piso segundo, segunda puerta (travesía Plaza de Cataluña a Plaza Universidad). Es de suma importancia. — Por el Comité: J. García Barrado y Angel Palermidich.

Conferencia de Jaime Miravittes

Hoy, día 6 de octubre, el presidente del Casal Nacionalista Otrer del Distrito VI, "Espartacus", Aribau, 74, y comisario de Propaganda de la Generalitat de Cataluña, desarrollará una conferencia sobre el tema "El 6 de Octubre", a las diez de la noche, en dicho local.

ORDEN DEL DIA

- 1.º Revisión de credenciales y nombramiento de Mesa de discusión.
2.º Informe del Comité peninsular.
a) Informe de los Comités regionales y provinciales.
3.º Posición de la F. I. J. L. ante el dictamen del Pleno Nacional de Regionales de la C. N. T.
4.º Normas a seguir frente a los problemas actuales.
5.º Asuntos generales.

El primer punto del orden del día, está en el ánimo de todos, por ser norma en todos nuestros congresos.

En el segundo punto, informará el Comité peninsular sobre las causas de la celebración del pleno y de los problemas que surgen en el seno de nuestra Federación.

Así como en el apartado a), todas las Regionales y Provinciales expondrán ampliamente las necesidades de más urgencia para normalizar nuestras actividades.

El tercer punto del orden del día debe ser estudiado detenidamente, ya que de todos es conocido por su trascendental importancia el dictamen presentado por el Pleno de Regionales de la C. N. T., ante el cual, la F. I. J. L., debe fijar su posición para que nuestras fuerzas marchen al unsono con la organización confederal y anarquista en el plano que a ellas les corresponde.

Respecto al cuarto punto del orden del día, es preciso que se marquen unas normas, las cuales respondan a las necesidades del momento. Ya que ha sido un cambio total de vida y de desenvolvimiento de nuestra organización, en la actualidad es necesario también ampliar nuestro radio de acción marcando unas líneas generales para el futuro que sirvan de orientación hasta tanto un nuevo congreso determine su rectificación o sustitución.

En asuntos generales serán discutidos todos aquellos problemas que el pleno estime de máxima urgencia.

El Comité Peninsular

Madrid, 2 de octubre de 1936.

RELACION DE DOMICILIOS Y TELEFONOS DE LA ORGANIZACION CONFEDERAL Y ANTIFASCISTA DE BARCELONA

Casa Confederal: Vía Layetana, 32 - 34

PISO PRINCIPAL:

Table listing phone numbers for various departments: Centralilla interior (14053-14054), Sección información (1), Contaduría (2), Abastos (3), Comité Regional (4), Restorante (5), Federación Local (6), Secretaría (7), and 'Boletín' y Delegación de SOLIDARIDAD OBRERA (8).

PRIMER PISO

Table listing phone numbers for first floor: Secretaría de Construcción (10833-14655), Comité de Relaciones del Arte Fabril y Textil (21085), and Sección de Control de Técnicos (20189-23520).

PISO SEGUNDO

Table listing phone number for second floor: Contaduría de la Federación Local (16908).

PISO CUARTO

Table listing phone numbers for fourth floor: Sección de Propaganda (25041), Cinema (21615), and Investigación (11555).

La sublevación de varias tribus del Marruecos español contra la dictadura del traidor ex generalote Franco, reviste caracteres de verdadera gravedad. La aviación se considera impotente para sofocar este movimiento

Madrid, 14.—Según noticias recibidas de Londres el periódico "News Chronicle" publica una información de Tánger, en la que da cuenta de la sublevación de las tribus moras en el Marruecos español contra el general Franco. La tribu de Andjera, que ocupa un territorio entre Ceuta y Tánger se ha apoderado de la posición militar de Melusa. Unidades de las

fuerzas aéreas de los rebeldes españoles bombardearon la aldea de esta tribu en su intento de sofocar la rebelión.

Otras tres tribus, las de Guadras, Beni Aros y Beni Mesaguar, entre Tetuán, Larache y Tánger, se han alzado también contra Franco, pero no se conocen aún detalles de esta sublevación.—Cosmos.

Aviso importante Columna «Capitán Arenas»

Las Juventudes Libertarias de Castellón de la Plana advierte a todas las Juventudes Libertarias y a quien pueda interesar, que han trasladado su domicilio social a la calle de Largo Caballero, 1.

A los compañeros milicianos que forman parte de la columna del capitán Arenas, se les comunica que, hoy, a las siete de la mañana, sin falta, deberán personarse en el cuartel.

FEDERACION IBERICA DE JUVENTUDES LIBERTARIAS (COMITE PENINSULAR)

Convocatoria del Pleno Nacional de Regionales y Provinciales que se celebrará en Madrid, el día 7 de octubre de 1936

Impulsado por la intenciona fascista, a una guerra civil ilimitada, con consecuencias funestas para la economía nacional, y estando en peligro la libertad del pueblo trabajador, las Juventudes Libertarias no pueden permanecer sin emitir su voz autorizada en los problemas candentes de la reconstrucción de la nueva sociedad.

Trasadas por la organización confederal las directrices generales de la estructuración de un Consejo Nacional de Defensa y Economía, el cual asuma la dirección de España, con la participación en dicho Consejo de los diferentes organismos antifascistas, representantes directos de la clase antifascista española, sin injerencias de ninguna índole, no podemos permanecer sin hacer un previo estudio de tan vital problema, ya que como organismo antifascista y revolucionario somos un fuerte pedestal para la seguridad de las conquistas que se obtengan sobre nuestros enemigos.

Somos una organización juvenil que aspira a una sociedad sin clases en donde, todos, mancomunadamente, seamos felices. Nuestro lema es: LIBERTAD, por ella luchamos y por ella morimos. Somos la inmensa can-

tera de contextura inexpugnable que ha sabido abrirse paso entre las tempestades reaccionarias que azolaron nuestro país.

Hoy, debido a los más acerbos enemigos nuestros, la vida de España ha pasado a nuestras manos. Hoy somos las organizaciones antifascistas y revolucionarias las encargadas de la nueva estructuración económica y social. Por eso todos los trabajos encaminados a mejorar la situación actual, tienen en el orden práctico, una necesidad urgente que reclama el concurso de todas las personas honradas que quieran colaborar por la libertad de nuestro pueblo.

A ello va encaminado el Pleno Nacional de Regionales y Provinciales de las Juventudes Libertarias: a reafirmar nuestros principios y nuestras tácticas y dar su criterio ante los múltiples problemas orgánicos que se nos plantean en vistas a nuevas realizaciones en el orden de defensa y construcción.

A este Pleno Nacional de Regionales y Provinciales han de acudir todos los Comités de la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias.



SUSCRIPCIONES
 Barcelona, en mes Ptas 350
 Provincias, en mes 350
 América y Filipinas, trimestre . . . 1050
 Los demás países, trimestre . . . 1050
 NUMERO SUJETO: 15 CENTIMOS

SOLIDARIDAD OBRERA

ADMINISTRACION Y TALLERES
 Calle Consejo de Ciento, 341, bajos
 Teléfono número 32571
 REDACCION:
 Ronda de San Pedro, 52
 Teléfono número 16080

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, martes, 6 de octubre de 1936

NUMERO 1397

¡HASTA EN MARRUECOS!

Noticias procedentes de Londres aseguran la magnitud que va tomando por momentos la rebelión en Marruecos. La aviación fascista es impotente para yugular la sublevación de las tribus

HEMOS DE VENCER

Para lograr un rápido triunfo es indispensable que cada trabajador ocupe su lugar y que cumpla con la misión que le corresponda

Las noticias que nos llegan de los diversos frentes son altamente halagüeñas. El enemigo ha sido contenido en los lugares que amenazaban un contratiempo más o menos inmediato. En los sectores de los frentes de Somosierra y Guadarrama se han reafirmado nuestras posiciones. El frente de Bargas, que había causado tantos sinsabores, ha sido completamente consolidado. Nuestras milicias ganan palmo a palmo el terreno que los generios de la Junta de Burgos habían arrebatado, valiéndose de los bandidos del Tercio y de las tribus marroquíes. Cada hora, y cada día que transcurre, la victoria del proletariado se presenta a nuestros ojos con mayor diáfandad. Se ha iniciado una ofensiva a fondo contra las fuerzas adversas. Dos de los baluartes del frente de Aragón que se consideraban irreductibles han caído en nuestro poder. Los fuertes de Estrecho Quinto y Monte Aragón, han sido valientemente conquistados por los bravos milicianos que asuyen de tierras catalanas hacia el terruño aragonés. Estamos convencidos de que el triunfo no se nos puede escapar. No es lícito ni honrado dudar de la victoria. Pero el éxito final depende en gran parte del esfuerzo que aportemos cada uno de nosotros. A medida que transcurren las jornadas de la gloriosa gesta que está tejiendo el proletariado español, nuestro optimismo aumenta a pasos agigantados. Los errores que se cometían en los primeros días se han ido subsanando hasta tal punto que apenas queda sombra de las aberraciones que combalimos desde estas columnas. Pero todavía queda mucho por rectificar y por enjuiciar. Sabemos que una parte respetable de trabajadores no se han hecho cargo de la trascendencia del momento que vivimos. Estos obreros han persistido con el mismo ritmo que desarrollaban en la época burguesa en vez de acrecentar su rendimiento productivo a tenor de las circunstancias y de la gravedad del momento. Algunos camaradas tampoco se sitúan en la órbita que impone la grandiosidad de los intereses puestos en juego. No se da la debida importancia a las pequeñas transgresiones que, sumadas al cabo de unas jornadas se convierten en un balance aterrador de atentados a la obra revolucionaria. La lucha exige de cada uno de nosotros la mayor atención. En el fragor del combate cada combatiente posee su rol específico y que presupone una función especial que indefectiblemente pone en marcha el engranaje bélico. En el mismo caso se halla la retaguardia. En los centros situados a cierta distancia de la línea de fuego se desarrollan un cúmulo de tareas que impone a cada uno de nosotros una especial obligación que se ha de cumplir por encima de todo. Quienes sabotean por ignorancia, o por desidia, la obra de conjunto son unos perfectos contrarrevolucionarios. No hay más remedio que vencer. Pero si queremos aplastar al fascismo con rapidez es necesario que acoplemos nuestros esfuerzos y que cada trabajador cumpla con su obligación. La victoria será nuestra. No lo pongamos en tela de juleo. Pero los trabajadores han de ocupar su lugar en la fábrica, en el taller, en el campo, y han de dar un rendimiento muy superior al que daban durante el reinado de la burguesía voraz y despiada. Cumplamos cada uno con nuestro deber. Elevemos el deber revolucionario a la máxima expresión de la hora presente.

Consigna del Comité Central de Abastos

Parece, para muchos ciudadanos, que no hay guerra, y protestan de las pequeñas molestias que hasta hoy vienen pasando como es, el no poder adquirir tan fácilmente como antes los productos alimenticios.

Debe combatirse esta mentalidad y hacer comprender a todos que una de las condiciones indispensables para la victoria es la de que entre el frente y la retaguardia ciudadana haya una igualdad de sacrificio.

Deberemos ceñirnos, pues, a las necesidades del momento y cumplir la consigna general de este Comité. Para las personas de salud normal no es hora de comer lo que más les guste; es necesario que adquieran preferentemente aquello que con más abundancia haya en los mercados. Cumplid esta consigna y haced comprender a vuestros familiares que es indispensable que sea cumplida. Barcelona, 5 de octubre 1936.

Ni fiestas ni desfiles

Los que tomaron Monte Aragón y Estrecho Quinto, no desfilarán en la manifestación de hoy

A pesar de las atinadas objeciones de la C. N. T., se celebrará hoy en Barcelona la conmemoración del movimiento del 6 de octubre. El P. S. U. C., el P. O. U. M. y la "Esquerra" se han empeñado en recordarnos unos episodios bastante amargos para los militantes de la C.N.T. y de la F.A.I. en Cataluña. El pasado ha muerto. Del 19 de julio para atrás ya no queda nada aprovechable. Lo que tiene valor, lo positivo, es lo nuevo, lo del 19 de julio para acá. En lo que a Cataluña se refiere, el 6 de octubre debe servir de ejemplo, de lección y de escarmiento. Las derrotas y los fracasos no se conmemoran en ninguna parte del mundo.

Hoy tendremos ocasión de saber —y éste es el único valor de la manifestación anunciada— la cantidad de armas inactivas que hay en Barcelona, armas que hace tiempo tenían que haber sido remitidas al frente, junto con los hombres que están dispuestos a impuñirlas en la lucha contra el "ascismo".

El P. O. U. M. anuncia que en feñile tomarán parte los milicianos que tomaron Estrecho Quinto y Monte Aragón. Nosotros afirmamos —debidamente autorizados— que los hombres que tomaron aquellas importantes posiciones no tomarán parte en la manifestación.

La columna "Roja y Negra", la primera en llegar a Monte Aragón y Estrecho Quinto, continúa en el frente de Huesca, batiéndose contra los fascistas.

Los hombres que no escarmentan en el loco afán de atribuirse victorias que no les corresponden, proceden bastante mal al arrogarse la representación de unos camaradas a los cuales ni siquiera han consultado.

Suponiendo que el 6 de octubre significara una fecha gloriosa para Cataluña, la mejor conmemoración sería hacer algo, en el día de hoy, que precipitara nuestra victoria. Por ejemplo: acudir todos al trabajo y destinar el jornal para los gastos de guerra.

Es muy torpe, actualmente, la cética de los desfiles y de las festivas aparatosas. Nosotros no nos consideramos representados en la fiesta de hoy. Los camaradas del frente, probablemente, tampoco.

LO QUE HABLARON BLUM Y LITVINOFF

Paris, 5.—En relación con las entrevistas celebradas en Ginebra entre los señores Blum y Litvinoff, se declara de fuente bien informada que el jefe del Gobierno francés prometió al comisario soviético de Relaciones Exteriores, que en la eventual Conferencia locarniana no se pondría sobre el tapete la amistad franco-rusa.

LA MASCARA Y ELROSTRO

Otra vez el expediente Picasso

¿Otra vez el expediente Picasso? Otra vez. ¿Por qué no? Resulta ahora, según un querido colega de Madrid, que ese expediente puede ser clave de muchas cosas de las que están pasando ahora y que desde luego demuestra hasta dónde llegaba la inmoralidad de generales que hoy se han alzado contra el pueblo. También de mucha porquería política de hombres como Romanones y Alba. Y desde luego que aquella denominada "Comisión de los 21", resulta la Comisión de los 21... tontos. Gravísimo tuvo que ser el expediente aquel, en efecto, cuando fué motivo esencial para la Dictadura —hemos dicho siempre— y hoy se nos dice por el aludido colega: "En el expediente, y a través de él, se averiguan delitos sensacionales cometidos por el propio Alfonso XIII. La piratería, la estafa vulgar, el cohecho más indecente, salen a relucir caudalosos." Y añade: "La inagotable cantera del expediente Picasso presentaba otros hechos. Tal el expuesto por el general Bermúdez de Castro, quien dijo que durante su paso por la Subsecretaría de Guerra se negó a la compra de pistolas ametralladoras con que dotar a la Guardia civil y a las fuerzas de Policía, por considerar que dichas armas eran ineficaces para la guerra y crueles para reprimir las alteraciones de orden público. Añadiendo el general que la petición se la había hecho el hermano de la reina Victoria y sabiendo que en la negociación intervenía también la mujer de Alba." Hay acusaciones concretas del mismo modo contra Sanjurjo y Franco; pero como estos generales se mostraron mancos al advenimiento del nuevo régimen, no se quiso "tirar de la manta." Terrible error que ahora estamos pagando con ríos de sangre.

En la época de todos estos desmanes que señala el expediente Picasso había en la zona del Protectorado 21 generales, 53 coroneles, y cerca de doble número de tenientes y coroneles, con su correspondiente escolta en millares de comandantes, capitanes y tenientes.

A qué grado de inmoralidad se llegó por la población militar en estas pobres tierras del Rif, se puede apreciar por la siguiente graciosa anécdota que responde a un auténtico suceso.

Los militares, especialmente los generales, tomaban por sí y ante sí terrenos en las zonas urbanas y construían casas en propiedad. Para que la obra les saliera más barata hacían trabajar a los propios soldados como albañiles. Tan grande fué el abuso de esto, que un comandante militar que llegó a Melilla se avergonzó de hallar los caurteles sin soldados constantemente, porque se les obligaba a trabajar en los andamios de las casas en construcción, de los militares. Y dió una orden prohibiendo terminantemente que esto se hiciera, sobre todo en fincas que se construían para la explotación en alquiler. Entonces emplearon moros a jornales risibles. Mas con ser tan menguados estos jornales, todavía les parecían caros comparados con el precio que la mano de obra hecha por soldados les suponía. ¡Naturalmente! Y algunos comenzaron a vestir a los soldados de moros y enviarlos así a las obras. Alguien hizo llegar a oídos del comandante militar la anécdota y un día se fué revisando obras personalmente y llamando a los que en ellas trabajaban. No tuvo que andar mucho para comprobar el engaño. En la primera obra con que topó llamó a uno de aquellos moros que andaban por los andamios y una vez en su presencia le dijo:

—¿A qué cabía perteneces tú?
 Y el "falso moro" contestó con un acento andaluz, que no dejaba lugar a dudas:
 —A la cabilla de la 4.ª del 1.º, mi general...
 No hay que decir que ni con esto pudo reprimir esta clase de inmoralidades el comandante general aludido, quien por estas y otras cosas, no pudo arraigar mucho tiempo en Melilla.
 Si se llegó, pues, a inmoralidades de este tipo por los militares del Protectorado, ¿qué no habrá en ese expediente Picasso que quizá fuera oportuno sacarlo al aire de la Revolución?
 Ezequiel Endériz



A éste —soldado de la Libertad— no le vencerá nadie, absolutamente nadie.